

# EL FÁRRO DE CEUTA

AÑO III.-NUMERO 583

Diario regional de la mañana de información general

Martes, 25 de agosto de 1936

## EN LA LUCHA POR EL HONOR Y LA PAZ DE ESPAÑA

# Se confirma que la aviación nacional bombardeó y destruyó el aerodromo de Getafe

### El jefe de la Iglesia Anglicana, elogia el movimiento salvador de España. - En Sevillana, con un grandioso desagravio al Sagrado Corazón de Jesús, se replicó al sacrilegio de los marxistas en el Cerro de los Angeles. - En Madrid, según se deducen de sus propias informaciones, la situación es desesperada,

#### Panorama internacional

### La causa de España está en pie ante el mundo, pero la de los rojos es odiada

Todas las naciones están recibiendo zarpazos de la gente roja. Alemania, Italia, Portugal, el Brasil, Polonia etc., han sufrido el agravio de los rebeldes en las personas y los bienes de sus súbditos, en sus barcos mercantes, en los edificios de sus consulados y legaciones etc. Ahora le ha tocado a Inglaterra de la que dos barcos mercantes han sido apresados por la escuadra roja y trasladados a Málaga. Los revolucionarios no quieren amistad con nadie que no sea rojo como ellos, bien del Frente Popular francés, bien de Moscú. Y no vacilan en infringir, con locura suicida, todas las normas del derecho internacional. De esta manera concitan contra sí a todos los pueblos para los que los principios de civilización occidental son todavía algo valioso. Esa pretendida neutralidad de los pueblos ante la guerra civil de España, es pues imposible.

Tenia que ser así. El Gobierno de Madrid no ejerce control ninguno sobre esas mismas fuerzas que dice que le sostienen, pero que en realidad no hacen sino tenerle preso y utilizarle como señuelo para mantener la apariencia de un orden político que cubra, donde dominan, sus excesos y confusiones. Lo que anda por la tierra de España donde el Ejército aun no clavó la enseñanza nacional, es la insania revolucionaria, suelta y osada, que hace lo que le viene en gana, aun haciendo gravitar sobre sí, en irresponsable desenfreno, las más graves responsabilidades internacionales. Y naturalmente, a las reservas con que las naciones civilizadas se han manifestado respecto de la pretendida neutralidad, seguirá la acción represiva con todas sus consecuencias, contra los rojos, si estos continúan cometiendo excesos contra las personas y los bienes de los súbditos extranjeros. La neutralidad, no es posible, cuando se ha de optar entre la civilización y la ruina.

¿Y Francia? El sano pueblo francés, comienza a reaccionar como ya lo hace Inglaterra. Su Ejército no puede presenciar impávido como un ministro demagogo liliapida el prestigio de la Patria francesa ante el mundo y pone la vida de la nación en grave riesgo. Las simpatías ideológicas de los Blum, de los Cot, de los Salengro, con los rojos de Madrid, ¿van a primar sobre el más alto interés de la Patria francesa? No lo creemos. Esto no creemos que pueda tolerarlo el buen francés. No ya por simpatía hacia España, sino por instinto de conservación, por prudencia en la salvaguardia de sus intereses nacionales. Si estalla una guerra la culpa será de esos demagogos que señalamos y ¿van esos demagogos a dirigir ellos, los irresponsables, los insanos, el destino del mundo por tan tristes derrotos? No lo creemos. No creemos que esto pueda tolerarlo el pueblo francés, el sano pueblo francés que ya comienza a reaccionar.

La causa de España está en pie, es alabada del mundo, es sentida universalmente con simpatía. La causa de los rojos se hunde en el desprecio, concitados contra ella el odio y el desprecio de todos los pueblos.

#### Por el micrófono de Radio Sevilla

### La charla diaria del general Queipo de Llano

Como de costumbre en la tarde de ayer, el general jefe de la segunda división don Gonzalo Queipo de Llano, dirigió la palabra a todos los españoles, por medio del micrófono de Radio Sevilla, instalado en la Comandancia General.

Comenzó diciendo que parecía que nos halláramos en un período de calma, aunque él la estimaba como situación análoga a la riña entre un león y un leopardo.

«León aña sus uñas antes de lanzarse al ataque y el leopardo bufaba, esperando.»

Agregó que, acerca de la lucha en Navalperal, de donde los días anteriores se tenían noticias contradictorias, hoy, podía decir oficialmente, que, el primer día, los rojos hicieron muy pocas bajas en nuestras tropas y el segundo se les produjo una enorme derrota, causándoles más de cuatrocientas bajas.

Luego se refirió a los bulos que lanzan las emisoras marxistas.

«Que embusteros y que canallas son los marxistas! ¡Como si ello fuera posible!»

Otra noticia terrorífica.

Dicen que de la estación del mediodía ha salido un tren con rojos hacia Córdoba y que les despidió el general Batet. No se

la cantidad de tonterías que dicen porque este señor era monárquico y seguirá siéndolo si no lo han matado ya los rojos.

También dicen que estuvo a despedirles el general Comandante, que son dos hermanos uno de los cuales era teniente coronel y además monárquico.

Esta columna que marcha sobre Córdoba va a sitiar—según ellos—a Córdoba ayudando a la

añadió que el poder vital de

### DOCTOR CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del

Hospital de Granada

ESPECIALISTA EN PIEL,

SIFILIS Y VENEREO

HA ESTABLECIDO

en Ceuta su Clínica en la Plaza de Africa número 12  
Consulta de 11 a 1. Económica de 5 a 9.—Teléfono 5-4-7

que estaba allí, que sabéis está destruida.

O sea que esa columna roja irá sola sobre Córdoba si se atreve a ello.

Ese mal quimico y peor traidor llamado Giral, cuyas bombas de gases han producido hileridad hasta en los niños dice que antes de quince días habrá terminado el movimiento. Es muy posible, pero habrá terminado con nuestro triunfo y su derrota.

Esa derrota marxista que has ta el mismo "Inda" reconoce, pues dice a sus masas que tal vez caiga Madrid en nuestro poder, pero que sería un incidente de la lucha que pronto sería contrarrestado.

Eso es igual que yo me iba a marchar por Málaga, por Ayamonte, por no cuantos otros sitios.

Ahora, para no asustar a sus "enchufistas", les dice que si tomamos Madrid no es más que un incidente.

O sea que continúan queriendo hacer comulgar con ruedas de molino y hace creer a las turbas marxistas que si tomamos Madrid es una habilidad de ellos. ¿Acaso para atacarnos cuando estemos dentro?

Pero los marxistas ya se van desengañando sobre el valor de las palabras de sus dirigentes.

Ya sabéis que una manifestación ha desfilado en Madrid protestando de que se les hubiese engañado respecto al Tercio y Regular, que les decían no habían pasado el Estrecho y a quienes han tenido no que combatir si no sentir detrás de ellos cuando corrian.

Ahora les dicen eso del "incidente de la toma de Madrid" y acaso las turbas cansadas de tanto engaño les corten la cabeza a sus dirigentes por canallas y por embusteros.

Agregó el general de la segunda división que ayer había estado en su despacho un muchacho que logró fugarse de Málaga y que le había contado las atrocidades que cometen los rojos en aquella capital. Ya no se conforman con matar a los hombres y raro es el día en que no asesinan a varias señoras.

Esos canallas creen que no van a pagar sus crímenes pero yo les aseguro que los pagarán y bien caros.

También me ha dicho ese muchacho que cuando decían en Málaga los dirigentes que estábamos sitiados en Sevilla y se enteraron de que habíamos tomado Antequera hubo quien to decía no ha parado de correr. El pánico y la desmoralización cundió pronto y parece que quiere rendirse sin combatir.

Hace falta que resistan para demostrar una vez más el valor de nuestros soldados y la cobardía de los marxistas que no saben más que asesinar y matar a mansalva.

Ya les da tanto miedo que se sepa la verdad que arrecian en sus intranquilidades a las emisoras veraces. Ayer tuvo unos momentos libres para oír a esa señorita de Radio Club Portugués que demuestra lo falso de las noticias de procedencia roja.

Añadió que el poder vital de

España es tan grande que aun estará caliente el último cadáver de los marxistas cuando ya estén dados los primeros pasos de la gran obra de reconstrucción.

Estas verdades son las que molestan a los que simpatizan con la canalla marxista.

Radio Club Portugués dice que la prensa de Lisboa recuerda a los franceses las campañas mundiales que hicieron sobre la catedral de Reims y en cambio ahora los periódicos afectos al Frente Popular francés ven con tranquilidad como se bombardea ciudades abiertas por los marxistas y también, intencionalmente, se arrojan bombas sobre templos y monumentos.

Añadió que esa canalla se dedica violando todos los derechos internacionales, no respetando la vida ni la hacienda de los súbditos alemanes, ingleses, portugueses, americanos etc. y se abreven a llamarnos facciosos. Nosotros respetamos y garantizamos las vidas de todos los extranjeros en el territorio que do minamos, a no ser que caiga una bomba de esas que los marxistas arrojan en las ciudades abiertas.

Esto lo saben todos los extranjeros y buena prueba de ello es que casi ninguno se ha marchado de las ciudades que dominamos.

Además de los asesinatos esos canallas rojos, han atravesado la frontera francesa, han violado los derechos de los barcos en el Estrecho, por cierto, que a uno de nacionalidad inglesa se lo han llevado a Málaga y también, tres comunistas de Cataluña, han asesinado a una destacada personalidad del fascismo italiano.

En cuanto al asesinato del general López Ochoa ha de causar repugnancia a todo hombre de dignidad.

Sabiéndole en el Hospital de Carabanchel, los marxistas trataron de entrar en la enfermería con el pretexto de que lo iban a poner en libertad.

Como no se les consintiera, asaltaron dichos pabellones y le asesinaron de cuarenta balazos.

Y a este crimen en la persona del general López Ochoa hay que añadir el del Obispo de Barcelona, señor Vidal, también víctima de los criminales instintos de los rojos.

El pasado domingo, por lo visto para festejar la festividad, fusilaron a siete oficiales que tenían presos.

Dicen también los rojos que se hallan en situación magnífica y a pesar de ello sus emisoras de Madrid y Barcelona llaman a todos los hombres útiles de aquellas zonas para que marchen al frente combate, muchos de los cuales van en forma violenta y bajo la amenaza de los pistoleros rojos.

De esta forma es fácil explicarse que no tengan espíritu los rojos.

Companys está preso en manos de los elementos comunistas y maldice la hora en que les entregó armas. Por ello les engaña y les hace que vayan columnas contra Zaragoza y Mallorca, para llue sean aniquiladas por nuestras fuerzas.

Nos hace un gran favor Companys que ha facilitado la fuga de Barcelona a cinco mil personas de derechos, lo cual podrá mitigar las infamias que antes cometió.

En Tolosa, ante varios periodistas extranjeros, se ha puesto de manifiesto que el material cogido al enemigo era de fabricación francesa.

También dicen que el conde de Romanones ha escapado del fuerte de Guadalupe de San Sebastián y no me extrañaría que se hubiera escapado a pesar de su cojera, pues es de los que se escurren por el ojo de una aguja.

Una de las versiones dice que el conde de Romanones ha pagado una fuerte suma por su libertad y otra que se le ha encargado de una misión importantísima, cual es conseguir que

lleguemos a un acuerdo para que termine la guerra.

Quizá hayan recurrido para esto al conde de Romanones, conociendo toda la picardía—¿por qué no decirlo?—que hay en él y creyendo que nos puede convencer. Pero no, no, entre caballeros y granujas no puede haber tratos.

Entraremos en Madrid por nuestras propias fuerzas y aplastaremos como gusanos a esos canallas.

Ayer Radio Club Portugués dió una noticia que yo ya tenía por algunos aviadores, pero que no estaba confirmada. Hoy, ya confirmada, puedo darla.

Los aviones de bombardeo nacionales a los que escoltaban varios de caza, llegaron al aeródromo de Getafe a las dos de la tarde y bombardearon a placer dando tres pasadas y arrojando enorme cantidad de bombas de todos los calibres.

En uno de los lugares del aeródromo rojo había dieciocho aparatos y entre ellos cayeron cinco bombas de doscientos cincuenta kilogramos cada una, destruyendo varios, supongo que todos.

Otras bombas cayeron en los almacenes destruyendo los depósitos de gasolina y haciendo que explotaran los depósitos de municiones.

Por las noticias que hemos podido recoger sabemos que el efecto moral que ha producido el bombardeo ha sido verdaderamente fantástico, pues a los rojos les habían hecho creer sus dirigentes que tenían una gran aviación y nosotros casi ninguna.

El destrozo moral ha sido para todos los marxistas, Gobierno, pueblo y aviadores.

Cuatro o cinco aviones marxistas de caza se hallaban en el aeródromo al producirse el ataque de los aparatos nacionales.

Uno de ellos intentó elevarse, pero no lo sabemos si arremetido o quizá alcanzado por la metralla de los nuestros tomó tierra.

Los otros cuatro, volando muy bajo, huyeron hacia Barajas, mientras los nuestros, tranquilamente, después de logrados sus objetivos, regresaban a su base.

O sea que no solo no se ha derribado un solo avión de los nuestros sino que nosotros hemos destruido dieciséis o dieciocho aparatos enemigos y los suyos de caza huyeron. No tuvieron corazón sus pilotos para salir al encuentro de los nacionales.

Hay que consignar que son curiosas las llamadas por radio que hacía Madrid a los otros aeródromos incluso al de Los Alcázaros para que fueran en su auxilio, sin que nadie lo intentase y también que insultaban a nuestros pilotos diciéndoles que no tirasen más bombas.

Dió cuenta el general Queipo de Llano de haber hecho una incursión en Granada los aviones rojos que hirieron a tres o cuatro personas de la población civil.

También dió cuenta de que cerca de Badajoz había sido derribado un avión marxista.

También informó de un telegrama que había recibido de los telegrafistas de Tenerife protestando de los de Madrid y afirmando su fé en el triunfo nacional, al lado del cual se hallan desde el primer instante.

¡Ah! Ya puedo decirles a ustedes donde está el de las "Verrugas". Hace días dije que en Madrid se ignoraba su paradero y que parecía que se había escapado. Pues bien; es cierto. Ayer durante el mitin celebrado en Mestalla en el que protesta ban las hordas rojas de que se les engañase por sus dirigentes respecto a la verdadera situación, el presidente del mitin presentó al "Verrugas" diciendo: "Os voy a presentar al camarada Presidente de la República".

Por lo visto "ese camarada" considera más fácil la huida en barco que en avión. Puede que tenga razón.

Otra emisora y marxista por

más señas le dice a Martínez Barrio: "Eres más comunista que Lenin, pero también más canalla que él, porque no tienes el valor de confesarlo. Por algo eres el Gran Oriente de la Masonería".

Tienen razón.

Debo hacer constar, haciendo justicia, que en los hospitales las monjitas curan a los heridos haciendo esa labor misericordiosa que siempre realizaron.

Hoy he tenido noticias de Bae na dándome cuenta de que las monjitas de aquella plaza, donde ya sabéis las atrocidades que

cometieron los rojos, no se separaron un momento de sus enfermos, a pesar de las granadas que hicieron blanco en el Hospital.

A este respecto recuerdo que en la primera visita que hice al Hospital de Sevilla, una hermana me preguntó si podía colocar el crucifijo en las salas y naturalmente no solo lo autorice sino que yo mismo le pedí que lo hicieran pronto. Desde entonces figura el Santo Cristo, como debe colocarse en todos aquellos Hospitales donde hasta ahora no se haya hecho.

#### Información de radios españolas

##### LA SITUACION DE MADRID ES DESESPARADA

Noticias difundidas por Radio Madrid y Radio Jaén, así como por otras emisoras durante la madrugada—dice Radio Sevilla—prueban como es desesperada la situación de la capital. Faltan artículos de primera necesidad y pronto faltará la luz. El abastecimiento es punto menudo que imposible. A ello se une la confusión reinante y el engaño constante de que hace objeto a las masas, en orden a noticias, el que se dice Gobierno. Los mismos elementos marxistas, se muestran desalentados, comenzando a ver ya claro que toda resistencia es inútil.

Ayer se registró una nueva manifestación ante el ministerio de la Gobernación. La multitud le pedía al ministro del ramo que diese noticias ciertas sobre la situación y el ministro se vio muy embarazado y respondió con evasivas, lo que molestó a los manifestantes, que pedían a gritos se les dijese la verdad.

##### EN HUELVA, CAMBIAN LOS NOMBRES DE LAS CALLES

Comunica también Radio Sevilla que en Huelva, la Corporación municipal ha decidido cambiar los nombres de diversas calles. Desde luego desaparecerán todos los de políticos marxistas y de izquierda. Calles principales recibirán los nombres de Calvo Sotelo, Primo de Rivera, Ramiro de Maeztu y otros patriotas.

##### LOS ALEMANES ESTAN ESCANDALIZADOS POR EL ROBO DE LOS MARXISTAS AL TESORO ESPAÑOL

Radio Berlín informa de la indignación que produce a la opinión alemana el robo sistemático de los marxistas al Tesoro nacional. Nunca se ha registrado hecho semejante y no se comprende como otra nación pueda amparar un delito flagrante, de robo, como ese que se comete con el traslado a Francia del tesoro aurífero español para dificultar el desenvolvimiento de la economía de España. Así mismo no se concibe que pueda haber gente de tan monstruosa condición que incurra en fechoría semejante.

##### VISITA SIGNIFICATIVA DEL SEÑOR MUSSOLINI

Radio Roma informó ayer de la visita que hiciera, con el ministro del Aire, a la Isla de Elba, el señor Mussolini. El Duce recorrió detenidamente las fortificaciones y la base aérea y naval.

A esta visita se le concede gran importancia y ha sido objeto de muchos comentarios en los círculos internacionales.

##### EL HOMENAJE DE CADIZ AL EJERCITO

Cádiz.— La suscripción abierta en esta capital para rendir homenaje al Ejército alcanza ya una cifra importante, la de pesetas 360.351'54. El pueblo gaditano, contribuye a todas las suscripciones nacionales abiertas con el mayor entusiasmo.

##### EN SEVILLA, SE DESAGRAVIA AL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Sevilla.— Esta mañana se ha celebrado en la catedral el solemne acto religioso de desagravio al Sagrado Corazón de Jesús, como réplica al brutal sacrilegio de que los marxistas hicieron objeto al monumento del Cerro de los Angeles. Al acto asistieron todas las autoridades y un público tan inmenso que no tuvo cabida totalmente en el sagrado recinto, no obstante su amplitud.

El pueblo sevillano ha demostrado esta mañana un entusiasmo no inenarrable, emocionante, de fé católica.

##### LA DENUNCIA DEL GOBIERNO DE BURGOS POR LA INCURSION DE AVIONES FRANCESES EN ESPAÑA, SIGUE SIENDO OBJETO DE LA ATENCION INTERNACIONAL

Sevilla.— La radio local, en su edición de esta mañana decía que de diversas capitales europeas comunicaban como seguía sosteniendo la atención internacional la denuncia formulada ante el mundo por la Junta Nacional de Burgos contra el Gobierno francés por la incursión de quince aviones franceses que bombardearon posiciones del Ejército en territorio español.

Esta acción se considera grave ya que viola todas las normas del derecho internacional y no se explica cómo los aviadores surgentes no han recibido ya del Gobierno de París la sanción correspondiente.

Algunos periódicos extranjeros dicen que Francia, que tanto ruido armó por la invasión de Bélgica, en tiempos de la guerra europea, no vacila ella en invadir y atacar a una nación neutral.

Las consecuencias diplomáticas y políticas de lo ocurrido se espera que sean graves para el Frente Popular francés, cuyos demagogos del Gobierno comprometen a Francia constantemente con sus excesos.

Soberanía Nacional, 5  
Teléfono, 5 9

### Sanatorio Quirúrgico

Próximamente se traslada al número 11 de la misma calle.

Los ceutíes continúan entregando su oro a la Patria

Contra esta generosidad de los españoles patriotas no podrán nada la rapiña ni la vesanía de los traidores a la nación

¡¡ CEUTIES: ORO PARA ESPAÑA !! ¡¡ ARRIBA ESPAÑA

Circunscripción occidental E. M.

Tercera relación de la suscripción especial en oro y metales preciosos para restaurar el encaje del Banco de España

Don Constantino Nieto Alonso, teniente coronel retirado: Una medallita de la Virgen del Pilar con su cadénita; un par de pendientes de oro; un pendiente suelto de oro; un reloj inicial J. P., de oro; un reloj de bolsillo de oro caballero con la cadena y una onza; un reloj bolsillo señora oro; una pulsera identidad; una pulsera calada de señora de oro; otra pulsera de señora de oro macizo; un reloj de pulsera de oro "Lones", con cadena oro; una pulsera de oro maciza de niño; un tresillo caballero; tres ajadores nupciales; dos ajustadores niño iniciales J. N.; un ajustador hebilla; cuatro cadénitas cuello; una pulserita de cadena de niño; un par de gemelos monedas de oro; un par de gemelos emblema de Regulares; una medalla calada "Inmaculada" inicial J. N.; otra medalla calada "Purísima".

Don Antonio Pérez Sena, 25. Don Cristóbal Cumpido, 1. Cabo Juan Fernández Gutiérrez, 30. Soldado Justo Pulido Reina, 25. Don Fernando Galindo Perez, 20. Don Miguel Galindo Chaves, 20. Don José Bolario Jiménez, 50. Doña Antonia Calderón 25. Don Miguel Morales Gómez, 50. Señor Comandante López Lara y señora 100. Don Vicente Almenara, 5. (20 agosto 1936). Don José Torres Nieto, 50. Don Manuel Delgado, 5.000. Don Elías Fernández, 25. Radio Socorro, 45. Familia de don Jacobo Guiltar, 100. Don José Carnero González, 25. Don Diego Carnero Navas, 25. Señores jefes, oficiales y suboficiales, C. A. S. E. del Servicio de Automovilismo de Marruecos, 1.406'20. Empleados de la farmacia de don Francisco Romero, 50. Don Francisco de Paula Gómez, 250. Don Antonio Chicón, 16. Niña Conchita López Canto, 50. Señorita Felisa Espinosa, 50. Doña Pilar Ortiz Jaracho, 100. Varios patriotas, 500. 21 agosto 1936). Falange Española, 83. Don Jesús Arizaga, 50. Don Mateo Badillo, 25. Señor director R. P. de San Agustín, 100. Don Santiago Torralbo Torralbo, 15. Don Luis Villar, 600. Doña Juana Cruz Martín, 5. Don José Ruiz García, 50. Don Angel de la Fuente, 100. Don Antonio Marteache Cleonza, 25. Don Cristóbal Giménez Marañón, 25. Don Andrés Huerta, 300. Doña Salvadora Lara Juliana, 25. Don Enrique Gargayo Vivez, 5. Don Juan Lara, 10. Don Sebastián Loro y señora, 100. Don Enrique Martín y señora, 100. Doña Elisa García, 5. Doña Carmen García, 25. Colegio de Titulares Mercantiles de Ceuta y zona del Protectorado de Marruecos, 250. Niña Margarita y Pilar Catarecha, 10. Suma total: pesetas 29.343'25

sortija de oro J. C.; una sortija de oro; una alianza de oro; una sortija de oro; un pendiente de oro; una cadena de oro. Señor Teniente Coronel, Jiménez: Una pulsera de oro Angelita; un anillo de oro. Doña Julia Molina Lozano: Un septenario oro; una sortija oro; dos anillos oro; una sortija de oro con chispitas; tres imperdibles oro; una inicial oro; una cadena oro; una sortija de oro de niña; varios trozos de oro. Señorita Ana Martínez Mérida: un imperdible una onza de oro; una pulsera de oro media caña un relojito oro señora con oro; un guarda-pelo oro; un colgante; un par pendientes de porta-retrato con su cadena de porta-retrato; dos pulseras de oro; una sortija de oro "Gracia"; una cadena de oro; una esclava oro M. G. Don Francisco García Cuenca: Una sortija de oro. Señora viuda del comandante González-Pes: Una pulsera oro cadena; dos sortijas de oro. Viuda del comandante Claudio: Una pulsera media caña de oro. Señora de Romo de Oca: Una pulsera de oro niña; una pulsera de oro señora; cuatro medallas de oro; una medalla de oro; una esclava "Angel"; una cadénita de oro; un par de gemelos de oro; una sortija de oro con diamantes; un relojito pulsera oro; una moneda de 10 francos; una sortija sello J. R.; una sortija sello L. R.; un botón oro y trocitos de oro. Don Manuel Hermosa: Dos anillos oro alianza. Doña Antonia Carrero Espinosa: Un par pendientes oro con perlas y piedras. Don Cándido Lería, auditor de División, jefe del Gabinete de Censura: Un septenario oro; un reloj oro señora dos tapas; una moneda oro de 20 pesos; dos sortijas de oro; un imperdible oro "Anita". Funcionario municipal, señor Rubio. Un reloj oro señora M. P.; una sortija de oro con rubí; un afilador corbata de oro. Don Gaudencio Díez: Un reloj caballero. Don José Gómez Martínez: una libra esterlina inglesa. Señora del Teniente Coronel don Rafael del Valle: Una moneda de oro de 25 pesetas "Alfonsina"; un reloj oro de dos tapas; un reloj oro "Cima"; un puente oro (pieza dental); un anillo oro grabado; una pulsera abierta oro; una cadena-pulsera oro. Señor Capitán don José Romero: Una pulsera oro inscripción "Antonio" 24-10-916; tres anillos oro alianza inscripción "Rafael G. 101-906-Ana G. 101-906". Doña Tomasa Jimeno, viuda de Gil: Un reloj oro; un par de pendientes de oro; un afilador de oro; un anillo alianza oro; una sortija oro con un topacio; dos sortijas de oro; una cadena oro; un par de pendientes oro; un pendiente de oro; un botón pasador de oro. Señora de don Francisco Vicente: Una cadena para reloj de pulsera de oro; una medalla de Nuestra Señora de África; otra medalla de oro; y otra medalla de oro; un par de pendientes de oro; un anillo iniciales A. M. inscripción 21-12-22; una sortija de oro; una cadénita de oro; tres monedas libras esterlinas oro; un dije (oro ma relojito) una cadena de oro. Don Manuel Contreras: Una sortija sello inicial M. C. Niña Lolita Ruiz-Fornells: Dos moneditas de oro de veinte francos; una moneda de oro de 20 liras. Señor Laberdet y señora: Un afilador oro imperdible; una sortija de oro con piedras; una sortija sello oro de su hijo V. N. Una española dirigida a don Julián M. Salamanca: Un reloj oro. Don Angel Luengo y señora: Dos anillos oro alianza inscripción 31-12-28; una sortija de

ESPAÑOL: Nunca más serás testigo de robos en el tesoro aurífero nacional porque nunca más levantará cabeza en España la antipatria. Pero es preciso cerrar la herida que causan en el Tesoro de España esos robos. Entrega para ello tus alhajas. La misión de cada uno es igualmente importante ante la obra común, ninguno debe ardear de que su labor es más meritoria que la de otros. El mando apreciará, si lo cree conveniente, cual ha sido el esfuerzo de cada español

oro; una cruz de oro; una sortija sello oro inicial M.S.; dos monedas oro españolas de 25 pesetas. Niña María Julia Luengo: Una medallita oro con cadénita y un abridor. Don Vicente Pérez: Iniciales oro V. P. B.; Cuatro medallas oro; una cadénita oro con medallitas; una cadénita oro; unos aretes oro. Don Valero López Canti: Un reloj "Cima" oro. Doña Dolores Fajardo: Una sortija de oro con piedrecitas; una medalla oro con cadénita de oro. Don Arcadio G. de Castro: Tres monedas oro tamaño de una peseta; un par de gemelos oro; Anillo oro alianza 21-6-920; una sortija de oro; una sortija de oro; una sortija de oro niña. Señorita María Concepción Menacho: Una pulsera oro moruno; un trozo de oro; un anillo de oro; una cadénita de oro. Señores Menacho: Una pulsera oro media caña; una moneda de oro española 25 pesetas; una cadena oro; una bola oro con chispitas; un afilador oro. Señoritas Rodríguez: Una sortija de oro sin piedras; una medallita oro; dos pares pendientes oro; una sortija de oro; un pendiente de oro. Don José Blein: Una pulsera de oro; una medalla de oro 3-7-908; una medalla de oro 25-9-900; una cadena de oro; una sortija de oro con dos brillantes; y safiro; una sortija de oro con chispitas; un anillo de oro 27-7-1899; unas iniciales de oro J. B. Z.; un par gemelos oro moneditas con chispitas; un anillo oro 8-11-94. Un falangista: Dos anillos oro con iniciales A. C. Doña Pilar Maza: Un dije de oro. Don Rafael Orozco: Un semanario de oro; una cadena de oro de reloj; una pulsera de oro antiguo; un dije de oro; un pendiente de oro antiguo; un anillo oro alianza. Don Nicolás Jiménez: Una sortija sello de oro inicial N. J. Don Carlos Jiménez: Una pulsera oro "Carlos". Niño Leonardo Menacho: Una sortija de oro. Don Enrique Menacho: Una sortija de oro. Señora viuda de Barrientos: Un reloj caballero con tres tapas oro; una cadena oro; una sortija oro con piedras y rubí; una sortija oro inicial A. B.; una sortija oro inicial A. B.; una cadena oro; una sortija de oro cincelada; una moneda oro veinte dólares. Don Manuel Murciano: Un anillo de oro; un pasador de oro. Don Francisco de las Heras: Una pulsera de oro; unos pendientes antiguos de oro; una sortija de oro; una sortija de oro con piedras; dos monedas de oro chilenas de cinco pesos; un par pendientes de oro; una sortija de oro sin piedras; dos muelas de oro; una cadénita de oro; un abridor de oro; un reloj de oro de pulsera. Señorita Concha Jiménez: Un reloj de oro pulsera; un afilador de oro. Doña Francisca Jiménez: Una sortija de oro. Señorita de Catarecha: Una moneda de oro de 25 pesetas; una sortija de oro 11-11-11 5 pesetas. Don Francisco Cáceres Alaraz: Una sortija de oro y alacino. Don Salvador Martín Jiménez: Dos anillos oro alianza; un par pendientes de oro; una sortija de oro; un abridor de oro; una cadénita de oro. Señorita María Dolores Medina: Una sortija de oro de pulsera; una moneda de oro española de

una pulsera identidad; un abridor niña; cuatro pendientes 102 gramos. Señorita Eladia Gómez: Una cadena de oro de caballero; un anillo oro alianza; una pulsera de oro de alianza; unos pendientes de oro, platino y brillantes; una sortija con brillantes; un anillo oro alianza; siete aros oro semanario; un anillo oro labrado; una sortija de oro con piedra; unos pendientes oro argollas; siete aros oro semanario; un anillo oro labrado; un anillo oro; una sortija de oro; unos pendientes de oro con perlas y diamantes. (Continuará mañana)

Continuación de la lista de la primera suscripción en metálico para atender a los gastos que origine el Alzamiento Nacional

Señora viuda de Fernando Caballero, 100. Niña Olimpita Camacho Díaz, 25. Doña Elena Carrasco, 75. Don Restituto Calvo Fontelo, 50. Don José Guiel, 25. Señora Marujita López de Porras, 25. Niña Silvia Delgado Chinchilla (ahorros de la niña), 103. Don Antonio Crespo, 10. Señorita Dolores Medina, 25. Don Manuel Postigo, 15. Don Julián Lázaro Abuelo, 50. Don Pedro Nieto, 50. (17 agosto 1936). Don Juan García Blanco, 5. Don Felipe Giménez Martín, 50. Niñas María Luisa y María Teresa Tejera, 25. Hijo de don Bonifacio Barriga, 25. Don Antonio Troyano Chacón, 75. Doña Ana Bermejo, 18'25. Don Julio Viciana, 100. Don José Enrique Quetglas, 25. Don Francisco Moltó de Saavedra, 25. Don Antonio Ariza, 10. Niños Blas y Juan Cisner, 25. Doña Dolores Fuentes, 100. Doña Agustina Molina, 25. Doña Dolores Fuentes, 5. Casa Zapico Hermanos, 100. (18 agosto 1936). Señor Coronel de Intendencia, don Francisco Farino, 100. Don José García Sáez, 5. Don Dámaso Arias, 12'50. Niña Lucila Benítez, 10'90. Don Manuel Infante, 25. Don José Ruiz Molina, 50. Don Conrado Toro y señora, 25. Capitán Pagaduría Militar, don Juan Moreno Miranda, 10. Don Emilio Elvira y señora, 200. Don Manuel Elvira, 100. Don José Elvira, 50. Señorita Mariana Elvira, 50. Señorita Pilar Elvira, 50. Señorita Carmen Elvira, 50. Don Bartolomé Luis Chacón, 100. Doña Isabel García, 25. Doña Isabel García Rojas, 3. Don Ginés Pagan, 250. Doña Manuela Alcaraz, 5. Don Francisco González Rubio, 50. Don Valeriano López Rey, 100. Niño Mariel y Piñero, 50. (19 agosto 1936). Don Abraham Barchilón (entregada por el Interventor), 2.000. Don Diego Palacios, 50. Señora viuda del Coronel Fritsch y hijos, 50. Doña Juana Sánchez, 5. Don Antonio Castro Baello, 5. (20 agosto 1936). Don Eliodoro Santos Muñoz, 1.000. Familia de don Jacobo Guiltar, 100. Don Francisco Paula de Gómez, 250. (21 agosto 1936). Don Jesús Arizaga, 50. Don Alfredo Varela, 25. Doña Carmen Almagro González, 25. Don Andrés Huertas, 50. Don Enrique Martín y señora, 100. Colegio Titulares Mercantiles de Ceuta y del Protectorado de Marruecos, 170. (13 agosto 1936). Don Pedro López Soriano, 50. Don Enrique del Castillo, 25. Don Tomás Rallo, 1.000. Don Antonio Robledo, 100. Señora viuda de Madrid e hija, 500. Don Juan Ferragut, 200. (14 agosto 1936). Sociedad Guardias Municipales, 400. Señor Coronel de Infantería, don Federico Martín Gordo, 100. Don José Bueno Gómez, 10. Don Francisco Romero Garcés, 100. Una señora española, 50. 100. Don Mariano Catarecha, 25. Doña Emilia Sales, 150. Don Benito Cachinero, 50. Don Aurelio Novoa, 25. Don Augusto Saá, 200. Don Graclano Puerta, 100. Don Antonio Morillo, 6. Don Francisco Pérez Luengo, 50. Servicio Socorro Radio Ceuta (entregado por el falangista don Joaquín Rico, 43'50. Doña Isabel Díez de la Cortina de Baleriola, 25. Señorita Carmen Baleriola, 25. Manollo, Bely, Mariano, José María y Perico Baleriola Díez, 25. Señora de Belinchón, 100. Niña Pilar Belinchón, 25. Conchita Belinchón, 25. Carmen Belinchón, 25. Doña Matilde López del Muro, 125. (15 agosto 1936). Don Emilio Gayo, jefe de Negociado, 25. Don Gerardo Itáñez 25. Don Pedro Nieto, 50. Don Julián Lázaro Abuelo, 50. Don Manuel Postigo Rodríguez, 25. Señorita Dolores Medina, 50. Señora del Capitán S. Martín, 50. Don Domingo Morejón, 25. Señor Coronel, teniente coronel, comandante, capitán, teniente, auxiliares y escribientes de Intendencia e Inspección de las Fuerzas y Servicios de Marruecos, 632'10. Don José Villariuel, 25. Don Antonio Crespo, 50. (15 agosto 1936). Un español, 50. Don Manuel Tovar, 15. Cabo José Mercadal Borrás, 10. Don Francisco Serral, 25. (17 agosto 1936). Don Manuel Gil y Casas, 10. Don Luis González Gutiérrez, 25. Don Antonio Godino, 35. Con Felipe Jiménez Martus, 100. Don Arturo Díaz Clemente, Coronel de Artillería, 1.000. Don Alfonso Muñoz, 15. Doña Josefa Barba García, 25. Don Segismundo Sánchez y familia, 25. El personal topográfico de la Comisión Geográfica de Marruecos, 130. Don Antonio Troyano Chacón, 50. Don Juan Rodríguez Alcántara, 50. Asociación de Empleados Municipales de Ceuta, 500. Don Julio Viciana, 50. Don Francisco Moltó Saavedra, 100. Una muy pobre africana (pero muy española), 10. Una española, 50. Doña Dolores Fuentes, 150. Doña Agustina Molina, 25. Doña Dolores Fuentes, 5. Casa Zapico Hermanos, 100. Niños Antonio y Luis Sánchez, 25. Doña Dolores, viuda de Gómez, 15. Don Angel Barranco, 10. Don Justo Valdés Menéndez, 100. (13 agosto 1936). Don José Muñoz, 100 pesetas. Don Rafael Oliva, 10. Don Fernando Oliva, 5. Don Salvador y doña Juana Fernández Allora, 100. Señora viuda de Madrid e hija, 100. Don Francisco Tendero, 25. (14 agosto 1936). Señor Coronel de Infantería, don Federico Martín Gordo, 25. Don Emilio Catarecha, 25. Doña Emilia Sales, 150. Don Benito Cachinero, 25. Don David Rubio García, 25. Doña María Llado Mimoso, 25. Don Aurelio Novoa, 15. Don Francisco P. Luengo, 25. Don Enrique S. Aranda 50. Señora de Belinchón, 25. Doña Matilde López de Muro, 100.

Continuación de la lista de la segunda suscripción en metálico y especies para agasajar a los soldados voluntarios y premiar los actos heroicos y distinguidos

(18 agosto 1936). Doña Bernarda Góngora Chichón, 5. Don José Bustelo Bajan, 50. Señor Coronel de Intendencia, don Francisco Farinos, 100. Don José García Sáez, 25. Don Juan Roset y señora, 100. Don Dámaso Arias, 12'50. Don Antonio Lievot Ponce, 25. Doña Paz Benítez, 25. Niña Pilarín Ruiz, 1. Don Américo Ulecia, 50. Don Jesús Grimarech, 50. Niños José Luis y Matilde Chacón, 50. Niño Currito Benítez, 10. Don Manuel Infante, 25. Don José María F. Mosquera, 50. Don Agustín Barrina, 50. Don Lorenzo Santiago Fernández, 20. Don Mariano Martínez Cateña, 1.000. (18 de agosto 1936). Don Blas Gomar Cardó, 50. Señores jefes y oficiales y suboficiales del Grupo de Ametralladoras de Ceuta, 979'15. Señora viuda de Benollel, 1000. Un español, 13. Don Carlos Morilla Herrera, 50. Sec. Femenina de Acción Popular (disuelta), 613'25. Don Juan Rendón, 25. Don Emilio Elvira y señora, 200. Don Manuel Elvira, 100. Don José Elvira, 50. Señorita Mariana Elvira, 50. Señorita Pilar Elvira, 50. Señorita Carmen Elvira, 50. Don José Mollá Noguero, 100. Don Valentín Ribas Larcaz, 100. Don Mariano de la Orga, 25. Don Ambrosio García Sánchez, 50. Don Bartolomé Luis Chacón, 100. Don Leonardo García, 15. Del personal de clases de individuos de la Guardia Civil, según relación que han enviado, 550. Don José Ibáñez, 2.000. Don Mariano López Rey, 25. Niña Teresa Piñero, 50. (19 agosto 1936). Doña Catalina Guerra Pon, 200. Don Diego Palacios, 50. Don Abraham Barchilón (entregado por el interventor del Ayuntamiento, 3.000. El segundo maquinista del "España núm. 5", 50. El primer maquinista del "España núm. 5", 100. M. R. Ayuntamiento, 10. Don Francisco Ros, 200. Don Elías Bendahan, 25. Falange Española, 11'20. Don Rafael García Linares, 5. Una familia española, 300.

PATRIOTA: La nación necesita el oro de tus alhajas. Tienes que demostrar a quienes robaron el oro nacional que contra la inmensa falange de los patriotas nada podrán, hagan lo que hagan

CIUDADANO: Si tienes una alhaja, entrégala a España. Es un sacrificio pequeño, en nada comparable al sacrificio de sus vidas que hacen nuestros soldados, pero de gran eficacia contra la acción criminal de los que roban el Tesoro de la Patria

# Información de Ceuta

## RESUMEN DE LA ÚLTIMA JORNADA LOCAL

Ya Ceuta ha cumplido con su deber, deber de siempre desde que se cometió el acto incalificable, deber aumentado el día 5 del mes actual, cuando la Virgen de África tendió su manto protector sobre el convoy que forzó el bloqueo del Estrecho y llevó a nuestros soldados a la Península a combatir por el honor de la Patria.

Ceuta ayer, cristiana y patriótica, ha cumplido con la Virgen de África volviendo a su horna cina al Cristo del Puente al hijo de la Virgen.

Y no fué el acto una simple colocación de la imagen que sirvió para evidenciar como en la aurora de la nueva España, Ceuta resurge pletórica de fé en los destinos de la Patria y de la catolicidad.

Junto a los ¡Arriba España! se oyeron los ¡Vivas Cristo Rey!

El señor Tejero no está dispuesto a que haya un obrero que no lleve un jornal a su casa y el próximo jueves se reunirá con la Junta Pro-para para estudiar los medios de construir otro nuevo grupo de casas baratas, con lo que además de los jornales que se invierten se irá paliando ese problema amoroso e insalubre de las barracas.

Las amas de casa han echado las campanas al vuelo y las benedictas han llovido sobre las autoridades militares.

La rebaja del agua y la luz, problema que se consideraba insoportable, ha sido resuelto merced al patriotismo de todos.

Una prueba más del espíritu de este movimiento nacional que hasta los más envenenados

por las prédicas marxistas van reconociendo como humano y justiciero.

El capitán López Ochoa y el subjefe de Policía señor Martín ambos tan queridos por toda la ciudad siguen recibiendo mil muestras de simpatía y sincera condolencia por la desgracia que les afige.

La playa del Tarajal se estre meció ayer al ruido de las descargas.

Cuatro traidores a la Patria fueron fusilados. Han pagado su culpa. Ahora recemos por ellos.

En el orden policiaco detenciones que tienen importancia y que más tarde sabrá el lector.

También hay colgando una in terrogación de un hecho real, más bien parecía una novela posu edicada hace unos meses, que llelaca.

En el primer capítulo el criminal consiguió burlar la acción de la justicia.

¿Lo logrará ahora? Nosotros creemos firmemente que no y que los inteligentes agentes de la Policía local darán una vez más muestras de su competencia.

Y no da más de sí la jornada diaria.

## Modista

Isabel Maroto. Buena modista y camisera. Especialidad en confección de camisas de caballero. Preguntad Barriada Española tras de la Estufa.

## Próxima reunión de la Comisión pro paro

El próximo jueves, se reunirá en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del teniente coronel Tejero, presidente de la Gestora, la Comisión Pro Paro. El objeto de esta reunión es conocer con qué medios económicos cuenta dicha comisión y podrán ir recaudándose, a fin de fijar la posibilidad de construir un nuevo grupo de casas baratas para obreros.

Esta será, pues, una reunión interesante.

## Sobre el precio de la luz y agua

Hoy, habrá firmado S. E. el Alto Comisario y jefe superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, general Orgaz, las actas de los acuerdos adoptados como consecuencia de las negociaciones seguidas con las empresas abastecedoras de la luz y del agua a Ceuta para la rebaja del precio de estos elementos.

El precio de la luz, según ya ha sido publicado, será, a partir del primero de septiembre, de ochenta y cinco céntimos kilowatio, tres cincuenta para las luces fijas y cuarenta y cinco céntimos para el fluido industrial. En cuanto al agua se fija en cincuenta y cinco céntimos el precio del metro cúbico, precio que ya incluye lo correspondiente a alquilar de contador. También desaparece el tope de consumo mínimo.

He aquí, pues, como el movimiento de restauración nacional prueba con hechos que se trata de un movimiento de todo el pueblo. Nadie, durante tanto tiempo de palabrería política hueca, había conseguido de estas empresas, pese a las muchas gestiones realizadas, que los precios del agua y la luz bajasen. Claro que nunca, también se realizaron estas gestiones con ese mínimum de sentido común y buenas maneras que son necesarias para conseguir el éxito. Hoy, al interés de nues tras autoridades, ha correspondido el patriotismo y la buena voluntad de las dos compañías y en esa conjunción de gestión acertada por parte de uno y de patriotismo por parte de otro, está el feliz resultado.

Alegremonos y reconozcamos de que manera este movimiento de restauración nacional que tan alto clava sus anhelos, se cuida de mejorar la suerte material de las clases todas españolas.

## CONSERVATORIO MUNICIPAL DE MUSICA Y DECLAMACION DE CEUTA

(Validez oficial. Orden Ministerial 27-XI-1935).  
Convocatoria de agosto  
Curso 1935-1936  
ENSEÑANZA LIBRE

Se none en conocimiento de los alumnos no oficiales, que a partir de esta fecha y hasta el 31 de actual y durante las horas hábiles de oficina que son de las 16 a las 18, queda abierto el plazo de matrícula para los exámenes que tendrán lugar en el próximo mes de septiembre. de todas las enseñanzas elementales y superiores pertenecientes a este Conservatorio.

Tanto para formalizar las matrículas de paro como las gratías se seguirán las prescripciones que se encuentran expuestas en los tablonos de anuncios del Ayuntamiento y de este Centro docente (silo este último en la calle de Solís número 7)

Ceuta 16 de agosto de 1936.  
El director,  
Jesús M. Alcalá-Galiano

## Alfón y C.

(Sociedad Limitada)  
Sucesores de  
S. L. BENTOLLA

ALMACENISTAS DE VIVERA AL POR MAYOR  
CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Jádenas, 13. CEUTA. Teléfono 11

## "Cabaret Cantante"

GRANDES DEBUTS  
El mejor de Marruecos y el de las caras bonitas  
Teléfono 3-6-7 Peligros

## A. Ruiz Alba

J. Ruiz Guerrero  
Apoyadores del Centro  
Ruzar y Cajal 2. CEUTA

## MENACHO LIBRERIA

FRANSA EXTRANJERA  
BIBLIOTECA CIRCULANTE  
FIGURINES  
LIBROS DE TEXTO  
ENCARGOS RAPIDOS

Cam.era, 14. CEUTA. Teléfono, 24

## Gran local para alquilar

Propio para industrias, almacenes o garage. Cabida 25 coches  
OTRO LOCAL MAS PEQUEÑO DISPONIBLE  
Con instalaciones de agua y electricidad industrial  
Llano de las Damas, 71. José Mas Carles

## POPULAR CINEMA

Todos los días estrenos de magnificas películas sonoras  
XAUEN

## CAFE-BAR TEATRO RESTAURANT

JESUS BELMONTE ROYO  
Vinos y licores.-Exquisitas y variadas tapas.-Bocadillos  
Biliales

## De la muerte del Agente señor Martínez Hernández en Calat-yod

En nuestro número de ayer dimos cuenta del telegrama que había recibido el inteligente sub jefe de policía local, don Felipe Martín, en el que el Comisario jefe de Zaragoza le daba cuenta de que su hijo había perdido la vida luchando honrosamente contra los enemigos de España y del orden.

En el día de ayer el señor Martín recibió el siguiente telegrama:

"Jefe de Investigación y Vigilancia a don Felipe Martín. En tiroteo con dos comunistas que resultaron muertos, falleció día veinticuatro, cuatro tarde compañero Julián.

Población entera unióse sentir planta pérdida que transmite plañilla a padres. Abrazos nom bre todos."

El señor Martín y su virtuosa esposa están recibiendo mil muestras de simpatía y condolencia por la desgracia que les afige y que ellos saben soportar con el ánimo entero de patriotas que son.

## Sentimiento por la muerte del general Lopez Ochoa

Ya desde hace varios días se tenían malas impresiones respecto a la suerte que hubiera podido correr el que fué primer general español, señor López Ochoa, confirmadas ayer por Radio Club Portugués según dimos cuenta en nuestro número anterior.

Al conocerse el crimen alevo cometido por las hordas rojas en el vencedor de la anti-patria en Asturias durante la revolución de Octubre, el sentimiento de la población ceutí, fué enorme, máxime teniendo en cuenta que en nuestra ciudad reside el capitán de la Benemérita don Luis López Ochoa, hijo del finado, que por su inteligencia y bondad ha sabido captar se la simpatía y el aprecio general.

La noticia que circuló rápidamente por la ciudad llevó al domicilio del capitán López Ochoa numerosas personas que fueron a expresarle su sentimiento.

Una vez más queremos testimoniar nuestro más sincero pésame al querido amigo y bizarro capitán de la Guardia civil.

## Los trabajos de la Policía

Durante el día de ayer, por agentes del Cuerpo de Investigación y Vigilancia y otras fuerzas que ayudan a la policía en su meritoria labor se practicaron las siguientes detenciones:

Ciriaco Basulto Saenz, empleado de la Junta de Obras del Puerto; Timoteo Basulto Vela, empleado de la misma entidad; Marceino Basulto Martínez, ajustador mecánico, Diego Bautista Palma, jornalero y Salvador Bautista Palma.

Los cinco se hallan acusados de un asunto del que por el momento estimamos que no es conveniente decir nada y del que trataremos en el momento oportuno.

## ¡Hay que ayudar a los necesitados!

El domingo último recorrió las calles de nuestra ciudad una comisión cívica militar que pedía auxilio para los necesitados. Este acto, nos recuerda la intensa campaña de solidaridad social que realizaron los nacionalsocialistas alemanes, al triunfar en su movimiento; la labor de aquellos milicianos que armados de hucha, que solicitaban diaria e incansablemente el óbolo público para socorrer a los desvalidos. Y creemos que no solo merec aplausos sino copia reiterada. El pueblo, por su parte, debe corresponder con el máximo entusiasmo a estas colectas, con tanto entusiasmo como correspondió a la de ayer. Es necesario que demos todo lo que esté a nuestro alcance dar, debemos ser generosos sin tasa en la atención que merece el alivio de las públicas necesidades. Repitásemos pues las colectas y entreguemos todos con un viva España de nuestra cuota. Esas colectas hechas al cobijo de la bandera nacional, no son la limosna sino la ayuda digna y fraternal de los que pueden, más o menos, en favor de los necesitados.

Es preciso que así sea. Los organismos oficiales, por sí solos, realizan una labor impropia para el remedio del paro y en el alivio de tristes situaciones —, y no queremos dejar sin mención el hecho de que el señor Tejero venga ya invirtiendo la cantidad que se le consignó al alcalde para sus gastos de representación, en donativos de caridad —, pero aún es preciso que el pueblo ayude, sin excepciones. Todos, pues, a contribuir a esta campaña en favor de los necesitados. En esa incorporación enérgica que significa el ¡Arriba España! ponga se también un afán inextinguible de caridad y de solidaridad social que ese y otros vitores se ninchan de amor cristiano tanto como de dignificador patriotismo.

## El acto de ayer Ya ha sido repuesto en su antigua hornacina el Cristo del Puente

EL CRISTO QUE VUELVE

Hermoso acto el de ayer, que honra a Ceuta. Nos referimos, ya puede comprenderse, al acto de colocar nuevamente en su antigua hornacina el Cristo del Puente, esa imagen de Nuestro Señor que durante tantos y tantos años había venido oyendo oraciones transeuntes, ese Cristo que ha debido realizar, al serle impetrado por quienes pasaban, tantos anónimos milagros... Ese Cristo del Puente que constituía como un hito de consuelo y esperanza a las puertas de la ciudad vieja, que tanto ha debido gozar con nuestros goces y afligirse con nuestras afliciones...

La insania del sectarismo quitó la imagen y cegó la hornacina. La fe triunfante devuelve la imagen a su lugar. Esto es simbólico. De restauración se llama a este movimiento nacional, de restauración nacional. Y en efecto, en actos restauradores se traduce. Actos de restauración para el alma española, sobre la que gravitaba tanta anegadora y sucia tormenta y que ya comienza a ver los horizontes de su futuro diáfano, abiertos. Restauración de la raza en sus virtudes. Actos de fé y de reconquista. Y así la restauración de la enseña nacional, en el ámbito de la Patria española, y la reposición de esta imagen de Nuestro Señor en su antigua hornacina.

UN PUBLICO INGENTE

Al acto de ayer, asistió un público ingente. Miles de fieles y patriotas, que rindieron así un testimonio de desagravio a la fé de Ceuta, fé indestructible que el sectarismo loco quiso borrar con un triste acuerdo municipal, en aquellos tiempos en que alguien, tan vano en sus pretensiones como los propios sectarios, dió por hecha la desecualización de España. En la Iglesia Catedral se celebró la función anunciada. El templo se hallaba completamente abarrotado de fieles y fuera, por falta de cabida en el religioso recinto, quedaron miles de criaturas. Luego, tuvo lugar la procesión para traslado de la imagen.

LA PROCESION

Larga y emocionante procesión. Cuando la multitud se situó en el Puente, el número enorme de fieles que precedían y seguían a la imagen, así como los centenares de criaturas que les esperaban en aquel lugar, prorrumpieron en vitores frenéticos. La multitud saludaba a la par con las manos en alto, y el entusiasmo de los fieles manifestantes duró todo el tiempo que permanecieron reunidos.

En la procesión, que presidía S. E. el general Orgaz, figuraban asimismo las autoridades y clero. Nutridas representaciones de Falange Española, tanto de "flechas" como de falangistas de ambos sexos, figuraban en la procesión igualmente, mezclados con los fieles manifestantes. El Cristo fué llevado en andas por falangistas y falangistas también le prestaban guardia de honor. La banda de música del Tercio, acompañaba igualmente al Cristo, interpretando piezas propias del momento, principalmente a la salida de la imagen del templo catedral.

MANIFESTACION POSTERIOR

La multitud desfiló ante el Cristo y luego, la manifestación se rehizo en el muelle de la República. A la cabeza de la manifestación figuraban los "flechas" y las falangistas, seguidas de las numerosas señoras y señoritas, que rivalizaban, con esa fé ardorosa de la mujer española, en testimoniar su alegría del momento. Los vitores continuaron. De regreso ya los manifestantes, cerca del Puente, donde se había situado la Banda de la Legión, ésta interpretó el himno de Falange, que los manifestantes acompañaron con entusiasmos, saludando a la par con las manos en alto.

Fué, en fin, un acto el de ayer rebosante de entusiasmo y fé religiosa y patriotismo, que el reportero recoge en los grandes rasgos de una crónica escrita a vuela pluma porque el tiempo apremia. Digno desagravio a la fé católica de Ceuta y a la imagen del Cristo, que perdona sin duda a los que le negaron y que vuelve en el Puente, a ser consuelo y esperanza de los fieles transeuntes.

## Cámara de Comercio Industria y Navegación de Ceuta

COPIA DE LA CIRCULAR RECIBIDA EN ESTA CAMARA EL DIA 22 DE AGOSTO DE 1936

Día 15 de Agosto de 1936.

Información facilitada por la Cámara Oficial de Comercio e Industria acerca del estado de la provincia de Valladolid

La provincia de Valladolid continúa con toda normalidad con servando la nota de optimismo y entusiasmo que desde que se inició el movimiento salvador de España no ha decaído un solo momento.

Las vías urbanas de la capital ofrecen un aspecto magnífico pues la animación en calles, paseos, cafés, etc., es extraordinaria, dando, como ya hemos indicado, el aspecto de los días de feria.

El entusiasmo de los reclutas, que vienen a incorporarse a los diversos Regimientos es tal, que rivaliza con el de la Ciudad.

Anoche, a las once, fué izada en el balcón del Ayuntamiento la Bandera bicolor y aunque el acto no había sido anunciado previamente, acudió gran cantidad de gente que desbordó en entusiasmo al ver surgir en la terraza del Palacio Municipal la enseña de la Patria.

A las noticias recibidas de las Camaras de Comercio de León, Coruña y Vigo, y del señor Valcárcel, hay que añadir las que hoy nos llegan de Soria y nueva mente de Zaragoza. Ambas provincias, según nos manifiestan, están totalmente normalizadas y funcionan en ellas todos los servicios y la Virgen del Pilar — dicen los compañeros de Zaragoza — no hay que decir que sigue incólume en su sitio, no obstante los fabulosos embustes de las radios de Madrid y Barcelona.

Reitera una vez más este organismo que está a la disposición de los del resto de España para facilitar cuantos datos le sean pedidos.

¡VIVA ESPAÑA!

1936.

Valladolid 15 de agosto de 1936.

## Remitido

PARA HACER UN PRESENTE A LA HIJITA DEL TENIENTE CORONEL YAGÜE

Recibimos el siguiente remitido, que con mucho gusto publicamos y a cuyo contenido, de tan simpática iniciativa, nos adherimos con entusiasmo:

"Sr. Director de EL FARO DE CEUTA.

Presente

## El encuentro del domingo

Ceuta Sport, 6; Selección ceutí 0.

El pasado domingo tuvo lugar el encuentro benéfico anunciado, al que asistió bastante público.

El partido no tuvo apenas brillantez. Sólo en contados momentos se ofrecieron al respetable jugadas de bello trazado, estas y unos cuantos goles logrados de forma excelente por los atacantes merengues, es lo único destacable de este match.

La selección ceutí no pudo hacer otra cosa que destruir el juego de los contrarios que siempre se mostraron superiores. Por su parte, el Ceuta, no hizo cosas del otro jueves, que digamos: Su triunfo por esa media docena de tantos no puede enorgullecerlos, ya que aquel se produjo, más que nada por la manifiesta inferioridad de los seleccionados.

Dirigieron la contienda los señores Quiroga, y Tovar. Aquel,

## Carta abierta

Señor director de EL FARO DE CEUTA.

Muy señor mío: Habiendo leído en el diario de su digna dirección, una nota dando cuenta de mi detención, y en cuya nota se me aplican calificativos que no se ajustan a mi temperamento y convicciones, contrarias a todo acto de extremismo y violencia, me interesa hacer constar lo siguiente:

Que tanto en mi vida particular como en mi actuación como miembro de junta de la FEDERACION DE TRABAJADORES DEL ESTADO (cuyo funcionamiento se desenvolvió siempre dentro de las normas de autonomía que señalan sus estatutos) he observado una conducta alejada de extremismo, y basada dentro de la más absoluta legalidad, apelando para justificar lo uno y lo otro al testimonio imparcial de los señores jefes de los distintos Establecimientos que con dicha Federación han tenido relación y al de la misma Policía, justificando cuanto queda dicho el que haya sido puesto en libertad con todos los pronunciamientos favorables.

Queda s. afmo. s. s., Amadeo Aguado Vidal.

N. de la R.—Efectivamente el señor Aguado tiene razón y nos es grato hacerlo constar así.

En la Comisaría de Policía quien practicó su detención en forma en el sentido de considerarlo como peligroso, pero la información abierta para comprobarlo demostró que se trataba de un buen ciudadano, que, inmediatamente, fué puesto en libertad.

Como esta última nota la recibimos hasta ayer poco antes de recibir la carta abierta del señor Aguado la aclaración no nos fué posible hacerla antes.

Queda pues complacido nuestro comunicante y nos place haberlo constar.

## Comisión contra el paro

Industria, Comercio y Profesiones..... 175.817'20  
Propiedad Urbana..... 198.338'10  
Hasta el 22 de agosto de 1936

Los dos Sub-comisiones se conforman en hacer presente su agrado decimiento a cuantos hasta la fecha han enviado sus declaraciones. Y ruega a cuantos estén pendientes de hacerlo, no demoren el hacerlas llegar a manos de la correspondiente sub-comisión, con lo cual prestarán un señalado servicio a la noble causa que inspira esta recaudación.

Ceuta 22 de agosto de 1936.

## Batallón de Cazadores de Certero número 6

Anuncio

Por el presente se abre concurso para el suministro de víveres al batallón a partir del próximo mes de septiembre, con arreglo a las condiciones que figuran en tablilla en las oficinas del batallón.

Tetuán 20 de agosto de 1936.

El comandante mayor,  
Jenaro Lucas

V.º B.º  
El teniente coronel,  
Peris

## Probad la exquisita Cerveza La Cruz Blanca DE SANTANDER

ACADEMIA CERVANTES

PLAZA BUIE, NUMERO 4

CURSO DE VERANO

Bachillerato, Academias Militares, Magisterio, Universidad, Taquígrafía y Carreras Especiales.

Sección especial de ingreso para exámenes de septiembre

MATRICULA: DE 15 a 18

## CAFE-BAR VICENTINO

Pastelería y Repostería, Restorán

PRIMO DE RIVERA, 5 TELEFONO 4-9 CEUTA

# DESDE TETUAN

En una cuartilla

## La sinceridad de las masas

Con motivo de una de las grandiosas y entusiastas manifestaciones celebradas estos días en Ceuta, en las que el elemento obrero se ha sumado decididamente a nuestro Movimiento Nacional, alguien que conmigo presenciaba el desfile, me hizo esta observación: "Mire usted aquel y aquel otro, iban en 1.º de mayo con el puño levantado, gritando como fieras todas clases de gritos agresivos; aquel de más allá esgrimía una bandera roja, y éste que pasa aquí, pedía a grandes voces la cabeza de don Fulano y la de don Mengano." A pesar de todo, he contestado a mi interlocutor, que creo en la honrada sinceridad con que estos hombres, se nos incorporan hoy con la mano en alto en símbolo de paz, de amistad y de patriotismo; creo en la sinceridad de las masas. Gracias a Dios y para bien de España, podemos creer en ella. Porque estas manos en alto, en señal de paz, en prueba de amistad, de cordialidad y de patriotismo, es lo que cuadra con el noble temperamento español; lo otro fué el arrebatado de una embriaguez diabólica.

A los españoles, nos han servido durante años y años el horrible peleon, el vino compuesto del marxismo, del ateísmo, del internacionalismo, del odio a todo y por todo. Y ese vino venenoso, se nos ha subido a la cabeza. Conozco a muchas personas pacíficas, buenas y correctas, que cuando han cogido un mal vino, una mala embriaguez, se han dado a decir y a hacer las mayores atrocidades; han cometido toda clase de groserías y de disparates.

Al amanecer del siguiente día, tras un despertar premioso y un paladear de amargura y sequedad, (eso que en lenguaje castizo se llama la "resaca"), se han dado cuenta de toda la incongruencia y toda la estupidez de lo que el día anterior hicieron y dijeron: "¡Dios mío, que borrachera la de ayer!" "¿Qué habrán dicho don Fulano y don Mengano, cuando les llamé esto y lo otro?" "¿Qué hará ahora el sereno a quien le quise romper el farol?" Y entonces nuestro hombre hace el propósito firme, sincerísimo, de presentar sus excusas a los ofendidos y de no volver a probar aquel maldito vinazo.

Y yo creo en la sinceridad de este hombre y en la sinceridad de esos otros hombres que en la embriaguez y el vinazo marxista gritaron, pidieron e hicieron toda clase de enormidades.

De verdad son sinceros y anhelan sinceramente—como todos nosotros—la paz y la grandeza de una España de todos y para todos.

Así pues, hay que abrirles cordialmente los brazos, sin reservas ni preocupaciones y a lo que hay que perseguir, sin descanso y sin debilidad, es al maldito veneno que los emborrachó y a lo que hay que exterminar sin debilidades, es a los miserables vinateros que los intoxicaron.

MARCO TULLIO

## Panorama tetuani

Entrega tus joyas a la Patria, mujer. Ya se que no es preciso reiterar la invitación que circula profusamente en las páginas de la prensa para que tu, y contigo todas las mujeres españolas, se hayan desposeído de sus alhajas y las hayan ofrecido generosamente en el altar de la restauración nacional. Ya se que una de estas noches pasadas, a la luz de la lámpara que iluminaba suavemente la dulzura de tu hogar recién formado, mientras tus hijos dormían tranquilos y confiados, y él repasaba la prensa de última hora, tu, mujer, has rebuscado en el cofre más donde guardabas tus galas más preciadas, tus alhajas, tus joyas—¿recuerdas aquel anuncio tan bonito redactado en una revista francesa: "Une femme sans bijoux est comme un paysage sans lumiere"—y la has depositado, sin palabras, como una catarata deslumbrante bajo el cono amarillento de la lámpara de tu hogar. Allí estaba lo más acariciado de tus ilusiones de acer, después de tus hijos y de tus nietos. Las piedras preciosas que adornaron tu belleza en las noches espléndidas de fiesta. Los pendientes de perlas que bañaban en suprema distinción las líneas seguras de tu perfil clásico. La pulsera de platino y brillantes del Trust. La sortija del aguamarina, que estuvo tan en boga años atrás. Tus pulseras morunas de oro macizo. ¡Aquellas pulseras que fueran tu febril obsesión de recién llegada a Marruecos! Y luego, despaosadamente, como quien efectúa un rito sagrado, has desapironado de tus dedos largos y finos la alianza de bodas—¡la alianza de bodas!—y la has unido también al montoncito de tus tesoros de burguesita que alegremente ofrendas a la Patria. Yo se bien cuanto significa desprenderse de tu sortija matrimonial. Yo se bien, mujer, qué ilusión nupcial era la tuya al unirte definitivamente a él para formar un hogar y tener unos hijitos rubios. Recuer-

do, recuerdo aquella fotografía de boda, no se si firmada por Kaulak, en la que aparecías, del brazo de él, como una azucena florecida en nubes de gasas y rosas blancos. La dedicabas a una íntima amiga de soltería, y escribías al respaldo de la cartulina: "En el día más feliz de mi vida..." Todo eso y mucho más—¿quién sabrá nunca hasta dónde alcanza la ilusión de una mujer bonita y festejada?—lo has puesto serenamente, un poquitín más pálida que de costumbre, ante los ojos iluminados de tu marido. Es para la Patria, llévalo a la Intervención. Y callaste. No has llorado de emoción porque en estos momentos todos tenemos el deber de ser fuertes. El, tan entero, con esa despreocupación varonil que tan to te cautivó de soltera, puesto en pie te ha mirado largamente—¿cuántas cosas se dicen en una mirada así!—y no ha despegado los labios sino al retirar los temblorosos de tu frente de alabastro. El te ha besado muchas veces y de muchas formas. No te ruborices, mujer. Pero como esa vez...

Una mujer sin alhajas es como un paisaje sin luz. No te importe. Amanece todos los días. Ya tendrás otras alhajas. Yo se que eres tan española y tan mujer que no tienes necesidad de reflexiones ni de consejos. Obras espontáneamente, a impulsos de tu corazón. Si una reina dió todos sus tesoros para la conquista de Granada, porque tu, reina de ese estado chiquito limitado por las cuatro paredes de las fronteras de tu amor, nos has de ofrendar tus alhajas para la reconquista de un hogar—que hombres sin ideales y sin conciencia familiar pretenden "destruir implacablemente" con las joyas que tu entregas, verás cuántas cosas de la Patria te devuelven. Escucha, mujer. La seguridad de continuar hasta siempre la historia que ha nacido entre tus brazos y los de él. La garantía de que tu hogar, intangible, caldeado por el fuego sagrado de la familia y por el culto ancestral al amor de los amores, no llegará nun-

ca ningún mal viento helado y este hogar verá nacer otros hogares, otros idillos y otros hijitos rubios, a los que tu, que has vivido capítulos históricos inolvidables, contarás, en las largas veladas invernales, como existieron unas mujeres admirables que se desposeyeron de todas sus vanidades femeninas para salvar la Patria en peligro. Tus hijos, educados en la civilización occidental, serán caballeros, no bies, valientes y frenéticamente españoles. Tus hijos—médicos, abogados, ingenieros, militares u obreros—verás con qué orgullo declaran su nacionalidad, sin sentir ese rubor que ya íbamos experimentando nosotros al considerarnos españoles de la República del odio. La cruz de Cristo—que unos desalmados han pretendido fustigar como si se tratara de un simple muñeco de barro de feria que se abate a pelotazos—extenderá la sombra de sus brazos protectores hasta el último retoño de la católica familia española. Tu hogar, tus hijos, tu fe, tus amores, se verán perpetuados por los siglos de los siglos. Amén, mujer. Ya ves cuánto te devuelven la Patria, siempre generosa, cuando tu le ofrendas las joyas que sellaron la felicidad entrañable del día más feliz de tu vida...

## FALANGE ESPAÑOLA - J. O. N. S. DE TETUAN

Aviso

Se pone en conocimiento de los militantes, adheridos y simpatizantes de esta Organización que a partir del día de la fecha empiezan a funcionar en el edificio del Casino Israelita, las oficinas de los Servicios de Falange, a las que deben dirigirse para todos los asuntos relacionados con la misma.

Los horarios que rigen son los siguientes:

Secretaría General: de 16 a 18.

Tesoraría: de 16 a 18.

Sindicatos: de 15 a 20.

Prensa y Propaganda: de 16 a 19.

Inscripciones: de 10 a 13 y de 16 a 18.

Sección Femenina (en el Pasaje Baeza, domicilio del Automóvil Club) de 9 a 14 y de 16 a 20. Todos los días laborables.

¡ARRIBA ESPAÑA!

## SANCION

Impongo la multa de DOSCIENTAS MIL PESETAS al banquero de Ceuta, Salvador Benhamú, por haber facilitado la exportación de capitales a don Antonio Sancho González y señoría.

Tetuán, 22 de agosto de 1936. —El Delegado de Asuntos Indígenas, Beigbeder.

## Nota de Prensa

Cuando pretendían pasar cian destino a la frontera, entre Ain Jaidi y el Borch, los paisanos NICODEMES DIEZ ROMA NI y FRANCISCO CARNERO ORTIZ, ambos acaudalados en esta ciudad, fueron muertos a tiros por la fuerza que presta servicios de vigilancia en los puestos indicados.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Omerón, 6. 1.º, casa. Frente a Correos y Telégrafos. (Calle Beana)

Las Campanas. EL MEJOR DE TODOS. TUESTE DIARIO. Almacenes M. CARRION. O'Donnell. TETUAN

Gran Hotel ESPAÑA. RESTAURANT. Habitaciones ventiladas. BUENO CONFORT. AGUA CORRIENTE. Garage. Económico servicio. AVENIDA SIDI BUHADE. ALCAZARQUIVIER

## Charlas para obreros. Bienes de consumo y bienes de producción

Dice el apartado noveno de las bases de la J. O. N. S. que concebimos a España en lo económico como un gigantesco sindicato de productores. Organizaremos — añade — corporativamente a la sociedad española mediante un sistema de sindicatos verticales por ramas de la producción, al servicio de la integridad económica nacional.

Hermosas palabras que encierran un programa completo en este aspecto importantísimo de la Economía política o dominio y encaminamiento de los intereses materiales. Abarca la agricultura, el comercio y la industria, las tres fuerzas vitales de un país, indispensables de austera organización para que las demás fuentes de riqueza, secundarias en comparación con aquellas, rindan el provecho que es debido.

Acude a mi memoria en estos precisos instantes un caso de los muchos que la sufrida Ceuta presencié y que por fortuna no volverá a repetirse. A los manganeros de esa bella población no se les ocurría más que solicitar a grandes voces para efectos de galería, la necesidad de intensificar la corriente turística como uno de los ingresos más importantes y saneados con que cuenta dicha plaza de Soberanía. Las compañías navieras extranjeras y agencias de viajes que conocían la situación social de la mayoría de las poblaciones españolas, es público que de algún tiempo a esta parte habían restringido las excursiones por España y rara vez tocaba en puerto nuestro algún que otro trasatlántico. No obstante, llamada que se le hacía, no recordo la bandera, creo era alemana, no hace mucho tiempo — se manas antes del glorioso movimiento — acortó a pasar por Ceuta un hermosísimo vapor que conducía dos mil y pico de turistas. Pero ¡oh manes del destino! por quitame esa paja, aquel día se habían declarado en huelga los obreros del puerto y los de trasportes, secundados éstos últimos por los camareros — según recuerdo — y el vapor tuvo que levantar anclas nueva mente y haciendo promesa de no volver más por Ceuta, virar hacia uno de los puertos de la vecina Zona francesa.

Para que veáis, que no es posible la prosperidad ni florecimiento de ninguno de los elementos que forman un país, si no está perfectamente encauzado el orden social al "servicio de la integridad económica nacional".

Pero aquellos bienes económicos que generalmente aceptan las clasificaciones de consumo y producción, es decir, los que sirven directamente a la satisfacción de nuestras necesidades y aquellos que las satisfacen indirectamente, sois vosotros los llamados, como parte consumidora y productora, a defender y desejar su prosperidad para vuestro propio mejoramiento que es el general del país. En las pasadas huelgas — únicamente consentidas a ciencia y paciencia de las autoridades en aquellos países donde no existe tal principio, pues está perfectamente demostrado que es arma cortante únicamente para el trabajador — recuerdo que infinidad de utilidades de labranza, maquinaria moderna de distintas aplicaciones etc., fueron destruidos, al grito infantil de que la maquinaria es enemiga del trabajador. Esta parte considerada como bienes de producción, por las que han sido hechas esclavas del hombre y puestas a su incondicional servicio las fuerzas de la naturaleza, servían para todo lo contrario a lo que vosotros dirigentes os decan. Abaratarán la producción y quienes si no vos otros sois los más necesitados de poner en juego otras fuentes de ellos. Aumentaban el trabajo, la riqueza, imposible si no lo eran con el auxilio de estas máquinas y quiénes, si no vosotros, salíais ganando? Fueron actos de verdadero vandalismo y poblaciones enteras sufrieron rápidamente los terribles efectos de esta destrucción. Recuerdo Granada con sus fábricas de azúcar, Madrid en la construcción al intentar suplir por trabajo manual el ejecutado con determinadas maquinarias y en otras muchas cuya enumeración sería el recuento de que las que forman nuestra Patria.

La fiebre de destrucción que embarga con caracteres horrosos a los desgraciados que aún no han comprendido la significación de este movimiento nacional, son terribles armas que nerirán durante mucho tiempo la vida de los habitantes de las ciudades que presencian horrosos que es el marxismo. Todo lo que servía para asegurar la propia existencia, el bien estar y hasta el lujo en las clases media y humilde de aquella sociedad y digo esto, pues nuevas J. O. N. S. repudia fuertemente tanto la lucha como la separación de los entes que forman ésta, ha quedado destruido. Aquellos bienes que servían para producir éstos otros de consumo necesario, no existen en las ciudades sujetas aún al marxismo. Y hay que sonreírse o llorar,

cuando leamos que la subsistencia la tenían asegurada con firmes vales para aquellos establecimientos que aún conservaban los artículos indispensables para poder vivir. ¿Y la producción de éstos? ¿Y la madre tierra que definida económica por cuyo intermedio se manifiesta todas las especies y materias absolutamente necesarias en la existencia? Nada. Supone que al terminarse los stocks terminarían las propias existencias.

Recordar que el hombre no produce solo para sus propias necesidades. Es egoísta el que dice que solo trabaja para comer él y los suyos si acaso. Hay que trabajar para producir, para crear, para que exista un verdadero stock que suplanta con holgura las necesidades individuales y las del país, en su verdadero sentido de economía nacional, base de la prosperidad de la Patria que es la nuestra y nada más que la nuestra.

Otro día hablaremos de las actividades económicas-sociales del hombre y entretanto repetimos lo que las muchedumbres con alto patriotismo gritan a cada momento: ¡ARRIBA ESPAÑA!

G. de L.

## Himno de Falange española

Cara al sol con la camisa nueva que tú bordaste en rojo ayer hallaré la muerte si me llega y no te vuelvo a ver Y volveré a reír la primavera que en cielo tierra y mar se es-

permanecerá el ademán y están presente en nuestro afán Si te dicen que caí, me fui al puesto que tengo allí Volverán banderas victoriosas al paso alegre de la paz y traerán prendidas cinco rosas las flechas de mi haz. Y volverá a reír la primavera que en cielo tierra y mar se es-

permanecerá el ademán y están presente en nuestro afán Si te dicen que caí, me fui al puesto que tengo allí Volverán banderas victoriosas al paso alegre de la paz y traerán prendidas cinco rosas las flechas de mi haz. Y volverá a reír la primavera que en cielo tierra y mar se es-

permanecerá el ademán y están presente en nuestro afán Si te dicen que caí, me fui al puesto que tengo allí Volverán banderas victoriosas al paso alegre de la paz y traerán prendidas cinco rosas las flechas de mi haz. Y volverá a reír la primavera que en cielo tierra y mar se es-

## «Juridicidad» marxista

(Texto taquigráfico de la charla pronunciada desde la Radio A. H. de Tetuán por el Abogado don Fernando García Montoto el domingo último).

Hermanos españoles: Dios os guarde. Se acerca el final. Pocas horas más — muy pocas ya — y el amanecer iniciado gloriosamente por nuestro Ejército — disciplina, abnegación, patriotismo — el 18 de Julio, se habrá radiado en una mañana radiante bajo los efluvios vivificadores del sol del triunfo. De ese sol que no sólo es vida, sino también España donde ha de purificarse el alma de cada hombre limpio por completo de esa semilla maldita sembrada por el odio al servicio de la barbarie asiática que simboliza Moscú. Nuestra Patria, una e indivisible, vuelve a ser libre y pronto, muy pronto, será grande como canta el maravilloso himno falangista. Triunfantes en esta gran cruzada para salvar la civilización occidental y con ella las más puras esencias del Cristianismo, hemos de reintegrarnos al puesto preeminente que por derecho propio nos pertenece en el concierto de las naciones. España tornará a ser respetada — lo es ya — y en su preponderancia espiritual no se pondrá jamás el sol, como no se ocultaba antaño en sus extensos dominios.

Mientras llega ese momento, tan próximo, de entonar el "hossanna" jubiloso de la victoria definitiva, quiero colaborar desde mi modestia en la tarea — más que tarea, inexcusable deber — de desenmascarar a esos falsos redentores, (parásitos, mejor dicho) que representan al marxismo, al comunismo y a los "ismos" igualmente nefastos que marxismo, masonería y comunismo, coincidentes en los vértices comunes de la destrucción del Estado español en provecho del capitalismo judaico — al ensayo, repito, llevado a cabo durante los cinco años últimos y, en especial, en el transcurso de los meses del actual inmediatamente anteriores a la iniciación del movimiento regenerador. Fué cuidado minucioso de los dirigentes socialistas y de sus cómplices, los titulados republicanos de izquierda, cubrir desde el principio todos sus actos con un barniz de legalidad, tan superficial, que fácilmente se transparentaba la verdadera capa de arbitrariedades inspiradas por designios turbios. Así surgió la vergonzosa Constitución republicana-masónica-marxista, fetó engendrado en las sombras de las logias y que abortaron unas Cortes falsas, baldón y ludibrio de España. En aquella Ley Fundamental del Estado — cuyo análisis metódico ha de quedar aplazado para no hacer esta charla interminable — se procuró por todos los medios llevar los actos de la República bajo la tela de la juridicidad. Pero una juridicidad hipócrita, como las lágrimas de Ossorio y Galdar, convencional. "Nada de salirse de la Ley — repetan hasta la saciedad aquellos farsantes — dentro de la legalidad republicana caben las reformas más audaces, haciendo cumplir la ley exactamente a todos los ciudadanos se mantendrá el orden público, con la Ley se hará posible la realización de los postulados de la "democracia..." Y, en efecto, en el artículo segundo se afirma que todos los españoles, sin excepción, son iguales ante la Ley. Bajo esta capa engañosa de legalidad, se ocultaba la trampa. Perseguir a las personas de orden, a las que defendían los sentimientos tradiciona-

les en nuestra Patria. Y amparar en sus mayores atrocidades, en sus maquinaciones infames a los "camaradas" de la pandilla. Colocar al invicto y laureado general Sanjurjo — cuya ineficacia me da de ser nuestra estrella orientadora en el camino emprendido para salvar a España — el traje infamante de presidente, que él honró al ponerse sobre su valeroso pecho, donde latía un corazón de oro! y absolutar en una sentencia bochornosa, suficiente para manchar la toga inmaculada de la Justicia que se llama Largo Caballero. ¡Todos iguales ante la Ley! ¡Qué enorme mentira tal mal disimulada!

Pero continuemos. "Los Municipios — asegura el artículo noveno de la fallecida Constitución — elegirán sus Ayuntamientos por sufragio universal..." "Efectivamente, en cinco años no se ha consultado el cuerpo electoral para renovar los ayuntamientos españoles, en manos de advenedizos que sólo iban a su medro personal, por temor a la reacción de los "burgos podridos"... que dijo el gran "estadista" Habla el artículo 17 de la igualdad de trato entre los naturales de una región autónoma y los de más españoles. ¡Qué sarcasmo! Mientras que los catalanes podían intervenir en la Administración del resto de España, incluso ocupando cargos públicos, los españoles que tenían la "desgracia" de no haber nacido en Cataluña, veían cerrado el acceso a sus puestos de mando y hasta a los funcionarios del Estado — del Estado español, único — se les exigía el "idioma" catalán ("narraciones dialecto con pretensiones de lenguaje" como condición indispensable para que pudieran ejercer su cargo en aquel territorio. ¡Igualdad de trato entre las regiones! Y siendo a Cataluña la menos recargada de impuestos, la más favorecida por el gobierno central en perjuicio de las otras provincias, todavía se llevó a cabo el fraude gigantesco del traspaso de servicios, en el que un gobierno complaciente permitió una valoración tributaria tan baja, que todo un "tributario" — he nombrado al señor Royo Villanova — hubo de abandonar indignado su cartera ministerial para explicar después al país desde la tribuna de la Prensa cómo "aquellos" podían costear — y costaría seguramente — al Estado una cantidad fabulosa de millones de pesetas, en beneficio de Companys y demás bandidos de la "Generalitat". ¡Qué importaba todo esto? En el Estatuto y en la Constitución se encargaron de hallar la fórmula jurídica para tatar este nuevo desgrón a la economía patria.

Mientras, así mismo, el artículo 25 cuando establece que no podrán ser fundamento de privilegio político, las ideas políticas... ¿Es que hasta hace poco el ser marxista, masón o comunista, no eran títulos preferentes para gozar de la protección oficial? ¿Es que las logias no han favorecido siempre, por medio de sus representantes oficiales, a sus "hermanos", perjudicando a quienes no pertenecían a la secta abominable de los "hijos de la Viuda"? Falta, también, a la verdad el artículo 27 que afirma la libertad de conciencia y el derecho de profesar y practicar libremente cualquier religión — "con la garantía del Estado" en el territorio español... Los atropellos a los religiosos y sacerdotes, las vejaciones a los católicos, la destrucción de sus templos, la mayoría, además, obras de arte — la persecución de la prensa católica organizada desde el gobierno — no están desmintiendo rotundamente ese precepto constitucional? Y el artículo 28, que dispone que nadie será juzgado sino por juez competente y conforme a los trámites legales; y el 28, al asegurar que todo detenido será

(Pasa a la última página)

Hotel Restaurant Victoria TETUAN

Hotel Restaurant Cervantes LARACHE

En ambos corrientes agua en todas las habitaciones

PIDA Coñac V. O. Terry EL MEJOR

Viuda de Samuel Salama CONSIGNATARIOS DE BUQUES CEUTA

Biblioteca Circulante «Cultura» TETUAN MAS DE TRES MIL VOLUMENES! Todas las obras de los modernos autores españoles y extranjeros, todas cuantas obras de actualidad se publiquen figurarán en esta Biblioteca pudiendo V. solzarse con su lectura haciéndose socio de dicha Biblioteca por el módico precio de tres pesetas, mensuales. Para suscribirse dirijase a: LIBRERIA ACARAZO REPÚBLICA 17. TETUAN



## Artículos de viaje

Desde la más elegante maleta hasta el más sencillo portamonedas encontrará usted en

**Camisería Coriat**

Cali tades excelentes. De todos precios.—Extenso surtido.

Primo de Rivera, 25 CEUTA Telf. 1-0-7



Una casita...  
un árbol...  
una nube...

pueden ser motivo sobrado para una fotografía artística, si el material negativo que Vd. emplea reproduce con fidelidad los contrastes de luz y de colores del cuadro encantador que han contemplado sus ojos. Si no sale la nube, el resultado no le satisface. Y si no pueden distinguirse los detalles en la sombra tampoco. Todos somos hoy muy exigentes. Y estas exigencias, entre todas las marcas de material negativo que existen, sólo las puede satisfacer una: AGFA-ISOCHROM. AGFA-ISOCHROM produce siempre buenos negativos y, como consecuencia, copias nítidas, brillantes y bien contrastadas. No falla nunca. Aún siendo su cámara de las más sencillas o dando poca o ninguna importancia al tiempo de exposición. Compré Vd. un rollo hoy mismo.



CASA ROS  
CEUTA  
TETUÁN  
LARACHE

# ISOCHROM

ISOCHROM AGFA se vende en rollos, filmpack y placas.

Para todas clases de trabajos tipográficos en este diario

CHAPAS Y TUBOS FIBROCEMENTO DE

## Rocalla

Depósitos para agua de todas cabidas

## Rocalla

Cemento portlandartificial TITAN

Supercementos «Temple» y «Landfort»

GRANDES EXISTENCIAS

## Casa Baeza Hermanos

CEUTA-TETUAN-LARACHE

estudie usted los medios de locomoción que ha de emplear.

ANTES DE EMPRENDER UN VIAJE

En Marruecos

los mejores transportes lo efectúa

LA VALENCIANA, S. A.

en lujosos ómnibus y con precios mínimos.

Millares de madres agradecidas proclaman la bondad de la leche condensada y Harina lacteada

# EL BEBE HOLANDES

Es la única leche que cría niños sanos y robustos

Por su gran cantidad de crema.—Por su pureza sin igual  
Mucha atención a sus botes sorpresas.—Gran cantidad de premios.—Canjead sus etiquetas por bonitos y prácticos regalos en El Hogar Moderno y Casa Calatayud.

Agencia de Ceuta: Jáudenes, núm. 27. - Teléfono 365

¡Contratistas de Obras, etc., etc.!

¡Comerciantes! ¡Industriales!

Seguran su personal contra los riesgos de accidentes en la

## Mutua de Ceuta

Mutualidad Patronal para el Seguro de accidentes del Trabajo

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.

Primo de Rivera, número 51. - Teléfono 803

## José Ibañez Canto

Grandes almacenes de tejidos y confección. - La Casa más surtida. - ¡Última novedad!

¿Queréis tomar un café exquisito?

Compradle a

## Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2

Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? :-: :-:  
HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES  
**EL PRECIO FIJO**

donde acaban de recibir el surtido de mejor pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse :-: :-:

## Ramón Weil y Hermano

Depositario de la  
**CERVEZA DAMM**  
Fábricas de Hielo. - Cámaras Frigoríficas -  
Aguas Carbónicas y Jarabes  
**VERMOHUT MARTINI & ROSS**

Teléfono número 280

Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

## Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

CUADRO DE MARCHA Y HORARIO DE TRENES A PARTIR DEL DIA 1 DE JULIO DE 1936

Estaciones	Llegada	Para	Salida	Cruce	Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruce
Tren Mixto núm. 81					Tren Mixto núm. 82				
Tetuán	8,30	1	8,10		Ceuta	8,30	1	8,30	
Malallen	8,35	1	8,35		Miramar	8,37	1	8,30	
Rineón	8,40	1	8,47		Castillejos	8,40	1	8,40	
Negro	8,47	1	8,50		Riffien	8,54	0	8,57	
Riffien	8,50	1	8,50		Jegro	8,50	1	8,57	X M. 81
Castillejos	8,54	1	8,50		Rineón	8,57	1	8,50	
Miramar	8,55	1	8,50		Malallen	8,50	1	8,40	
Ceuta	8,41		8,41		Tetuán	10,00		8,40	
Tren Correo núm. 1					Tren Correo núm. 2				
Tetuán	18,14	1	18,55		Ceuta M. Repba	18,54	0	18,50	
Malallen	18,20	1	18,10		Ceuta E.	18,54	0	18,50	
Rineón	18,25	1	18,54		Miramar	14,01	1	14,00	
Negro	18,30	1	18,54		Castillejos	14,11	4	14,10	X O. 1
Riffien	14,02	1	14,00		Riffien	14,10	1	14,00	
Castillejos	14,07	4	14,11	X O. 1	Negro	14,30	1	14,30	
Miramar	14,30	1	14,21		Rineón	14,40	1	14,40	
Ceuta	14,25	5	14,27		Malallen	18,50	1	18,40	
M. República	14,31		14,31		Tetuán	18,54		18,40	
Tren Mixto núm. 83					Tren Mixto núm. 84				
Tetuán	18,00	0	17,40		Ceuta	18,52	1	18,40	
Malallen	18,00	0	18,00	X M. 84	Miramar	18,52	1	18,50	
Rineón	18,20	1	18,20		Castillejos	17,54	1	17,50	
Negro	18,40	1	18,40		Riffien	17,10	1	17,11	
Riffien	18,50	1	18,50		Negro	17,30	1	17,31	
Castillejos	18,50	1	18,50		Rineón	17,41	1	17,42	
Miramar	19,00	1	19,00		Malallen	18,01	1	18,00	X M. 80
Ceuta	19,10	1	19,10		Tetuán	18,20		18,00	

## La Espiga de Oro

—PANIFICADORA MODERNA—

PAN ESPAÑOL, FRANCÉS Y VIENA.—ESPECIALIDAD EN PAN MORENO. PAN CALIENTE A TODAS HORAS. SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110-Teléfono, 478-Ceuta

## Pavimentos Asfálticos, S. A.

Carreteras - Asfaltados - Trabajos hidráulicos y construcción en general

RECEBAS - Instalación - EXISTENCIAS

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios

CASA CENTRAL Paseo de la Castellana, 1 MADRID Apartado, 688  
Delegación en Marruecos: Zoco del Trigo TETUAN Apartado, 68

## Cerámica de los Castillejos, S. A.

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra  
DEPOSITO: PLAZA DE AFRICA, 12-Bajos-Teléfono 4-0-3

## Underwood

Participa al público que sólo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del tulado el sello "GASTAR TRUMPY" o "GUILLERMO TRUNIGER". Representante exclusivo de marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario, exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la Casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.

PEDIR FOLLETOS A

## M. Fernández Benitez S.L.

Primo de Rivera, 2.-MELILLA CEUTA. Primo de Rivera, 42. Luneta, número 27, en TETUAN y Sanlúcar, 2, en TANGER

## Compañía Trasmediterránea

PASEO DE LA CASTELLANA, 14 MADRID  
Servicios regulares comerciales y correo entre la Península, Baleares, Norte de Africa, Canarias y Guinea española

Tánger - Algeciras - Tánger Ceuta - Algeciras - Ceuta

Salidas de Tánger, todos los días a las 5<sup>00</sup> horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 13 horas. Duración de la travesía, dos horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.<sup>a</sup>, 34 pesetas; 2.<sup>a</sup>, 20; 3.<sup>a</sup>, 10. De Algeciras a Tánger: 1.<sup>a</sup>, 34 pesetas; 2.<sup>a</sup>, 20; 3.<sup>a</sup>, 10 pesetas.  
Salidas de Ceuta, todos los días dos veces, a las 8<sup>30</sup> y 15 horas. Salidas de Algeciras, todos los días dos veces, a las 12 y a las 18<sup>30</sup> horas. Duración de la travesía, 1<sup>15</sup> horas. Precios de pasajes: de Ceuta a Algeciras: 1.<sup>a</sup>, 27<sup>10</sup>; 2.<sup>a</sup>, 16<sup>50</sup>; 3.<sup>a</sup>, 10. De Algeciras a Ceuta: 1.<sup>a</sup>, 27<sup>10</sup>; 2.<sup>a</sup>, 16<sup>50</sup>; 3.<sup>a</sup>, 10.

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo

Autos hasta 1.000 kg. de peso	IDA		IDA Y VUELTA	
	Valadero por 6 meses	Valadero por 3 meses	Valadero por 6 meses	Valadero por 3 meses
Id. de 1.001 a 1.500 kg. de peso	75 <sup>00</sup>	85 <sup>00</sup>	135 <sup>00</sup>	155 <sup>00</sup>
Id. de 1501 a más...	85 <sup>00</sup>	95 <sup>00</sup>	145 <sup>00</sup>	155 <sup>00</sup>
Precios especiales para los propietarios de automóviles que sean socios de Clubs Automovilistas, tomando IDA Y VUELTA	115 <sup>00</sup>	125 <sup>00</sup>	195 <sup>00</sup>	215 <sup>00</sup>
	130 <sup>00</sup>	140 <sup>00</sup>	130 <sup>00</sup>	150 <sup>00</sup>
	150 <sup>00</sup>	150 <sup>00</sup>	170 <sup>00</sup>	190 <sup>00</sup>

Nota.—En estos precios están incluido todo gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.  
Otra.—Los señores pasajeros que efectúan la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasajes, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.—Para más informes y pasajes:

Compañía Trasmediterránea  
Estación Marítima. Teléfono, 637 y 652.—Ceuta.

## AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expenden ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado.  
La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos es que éstos vayan revestidos del precinto Monopolio de Tabacos.

MILITAR CEUTA

EL FARO DE CEUTA

Diario republicano de la mañana

Edición de la Zona Española

Información de radio club Portugués

EL FUSILAMIENTO DE "EL TUERTO"

Quien vivió como un cobardemente murió cobardemente

Lisboa.—Del "Diario de Noticias": En Badajoz se ha efectuado el fusilamiento de un individuo apodado "El Tuerto", cabecilla de los marxistas y sobre cuya conciencia pesaban cincuenta crímenes.

Este ser repugnante dió muerte a su esposa abrazándola cariñosamente y clavándole un puñal por la espalda.

Durante el tiempo en que la ciudad estuvo en manos de los rojos "El Tuerto" asesinó hombres, mujeres y niños, preciándose de haber dado muerte a cincuenta personas.

Cuando entraron las tropas de Castejón en la ciudad fué hecho prisionero y sentenciado a la última pena.

"El Tuerto" que había estado en presidio y que nunca había derramado una lágrima ni había tenido un solo pensamiento de caridad para nadie, al ver que montaban las armas los soldados que habían de fusilarle, comenzó a llorar y a pedir clemencia, arrojándose al suelo.

Murió cobardemente quien cobardemente vivió.

UNA ALTA AUTORIDAD INGLESA ENCOMIENDA EL MOVIMIENTO NACIONALISTA ESPAÑOL

Londres.—El Obispo de esta capital, en el discurso que pronunció el pasado domingo en la Catedral, lamentó la actitud de alguna prensa inglesa, que llama rebeldes a los nacionalistas españoles.

Gracias a Dios—dijo—yo soy un rebelde, si ellos lo son, por que luchan por su Patria, por la fe cristiana y por la civilización occidental.

Hizo destacar que solo era una minoría reducida de la prensa inglesa la que se muestra contraria al movimiento nacionalista español—la prensa la borista—, pero que el resto de los periódicos, como la opinión sana inglesa se hallaba en espíritu justo a los verdaderos españoles, puesto que es lógico se esté contra todas las barbaridades cometidas por los comunistas.

UNA PRUEBA DE LA DIFÍCIL SITUACIÓN DE MADRID

El "camarada Verrugas" ha huído a Valencia

Radio Club Portugués y el general Queipo de Llano informaron anoche que el culpable de los crímenes y desmanes cometidos por las hordas rojas, el traidor a su Patria, el que fué expulsado de la Academia Militar, llegó a Valencia, donde en el día de ayer y durante la celebración de un mitin marxista en el que se exigía a los dirigentes la verdadera situación y no continuasen con sus bulos, el Presidente le presentó a la multitud.

Indudablemente que el repugnante Azaña haya marchado de Madrid a Valencia es una prueba concluyente de la difícil situación en que se encuentra la capital de España, que caerá, como caen todas las ciudades que se hallan en poder de los rojos, cuando el mando lo estime conveniente.

COMPANYS ASUSTADO DE SU OBRA MONSTRUOSA Y SANGUINARIA

También Radio Club Portugués confirmó unas palabras del general Queipo de Llano sobre el traidor Companys.

El "honorable"—granuja será, suponemos nosotros—ex presidente de la Generalidad de Cataluña asustado de su propia obra y prisionero en realidad de las hordas de la F. A. I. y la C. N. T., está facilitando la huida a Francia a personas de significación derechista.

Companys como el doctor Frankenstein aquí que quiso igualar a Dios creando un ser vivo, no ha conseguido más que crear un monstruo en cuyo cerebro no anida más que el crimen vil y canalesco y ahora trata de enmendar su obra.

Muchas culpas tiene Companys sobre su cabeza para que el

perdón le llegue, pero por otra parte también, como el doctor Frankenstein, lo más fácil es que muera entre las garras sangrientas del monstruo que él creó.

LA SITUACIÓN EN BADAJOZ Y MERIDA

Lisboa.—Del enviado especial del "Diario de la mañana" en Badajoz:

Badajoz, 24.— Tanto en esta ciudad como en Mérida se ha restablecido completamente la tranquilidad ciudadana.

Todos los comercios tienen abiertas sus puertas y lo mismo los cafés y bares que se encuentran muy animados siendo naturalmente los comentarios sobre el movimiento nacionalista y especialmente, los paraguayos civiles, no cesan en elogiar a la columna del comandante Castejón que las liberó de la barbarie marxista.

También funcionan los cines y teatros, habiéndose celebrado en Badajoz una velada a beneficio de los soldados.

Todos los edificios oficiales y la mayoría de las casas de las dos ciudades ostentan la bandera bicolor y todos los ciudadanos

Se confirma el bombardeo a Getafe por la aviación nacional

SE TIENE LA IMPRESIÓN DE QUE FUERON DESTROZADOS UNOS VEINTE AVIONES MARXISTAS. - TAMBIÉN SE CAUSARON DAÑOS EN LOS DEPÓSITOS DE GASOLINA Y MUNICIONES. - LOS AVIONES NACIONALES VOLARON SOBRE MADRID ARROJANDO PROCLAMAS PERO SIN BOMBARDEAR POR SER CIUDAD ABIERTA

Lisboa.—Radio Club Portugués facilitó la siguiente información:

"Burgos, 24.— Del enviado especial del "Seculo".

La Junta de Defensa Nacional de Burgos ha confirmado que en el día de ayer varios aviones de bombardeo nacionales a los que daban escolta otros de caza, volaron sobre Madrid sin ser inquietados.

Estos aviones arrojaron hojas, periódicos y mapas fijando la verdadera situación, para desengañar a los marxistas de lo que les hacen creer sus dirigentes.

Después a las dos y cuarto de la tarde volaron sobre Getafe arrojando gran cantidad de bombas, muchas de ellas de doscientos cincuenta kilogramos.

Varias bombas de gran peso cayeron sobre un grupo de quinientos o veinte aviones que se hallaban en el aeródromo marxista, teniendo la seguridad los aviadores nacionalistas de haberlos destrozado a casi todos.

Igualmente fué objeto de bombardeo el depósito de gasolina y municiones donde cayeron bastante sbombas que causaron enormes destrozos.

En el aeródromo había algunos aparatos enemigos, de caza, pero no se atrevieron a presentar batalla y huyeron volando a muy escasa altura.

El éxito de los aviadores nacionales produjo en Burgos tan grande impresión que se formó una manifestación patriótica que recorrió las calles vitoreando a España y al movimiento nacionalista.

Agregó la emisora de Paredes que todos los objetivos que se propone el Gobierno de Burgos los logra plenamente y además que convenía resaltar que habiendo volado sobre Madrid, sin ser inquietados los aviones nacionales se limitaron a arrojar hojas, periódicos y mapas, lo que prueba que proceden con caballeridad y humanidad no bombardeando ciudades abiertas.

Igualmente fué objeto de bombardeo el depósito de gasolina y municiones donde cayeron bastante sbombas que causaron enormes destrozos.

Al cerrar la emisión de radio club Portugués

RESUMEN DE LA SITUACIÓN EN LAS ÚLTIMAS VEINTICUATRO HORAS

Como de costumbre en la noche de ayer, al cerrar su emisión, Radio Club Portugués hizo un resumen de la situación militar en España durante las últimas veinticuatro horas.

Dijo que no había nada que mereciera la pena mencionar en ninguno de los dos frentes de combate.

En el aspecto internacional tampoco hay grandes cosas que apuntar, por el momento.

Hay que hacer constar en el orden internacional la nota de Alemania sobre la no intervención.

También se espera con impaciencia en todos los centros diplomáticos mundiales, la respuesta que darán las cancillerías de Europa y América a la protesta hecha por el Gobierno de Burgos respecto a la incursión de los quinientos aviones franceses que bombardearon puestos nacionalistas.

Es necesario decir una vez más que, en este caso de la guerra civil en España, no tenemos motivo alguno para tener impaciencias.

Cada ciudad que se toma, cada pueblo que se somete, queda seguro de no sufrir ataque, por que en él se constituyen milicias de personas de orden dispuestas a defenderlo valientemente y

ceses de derecha denuncian que la deletérea acción del partido socialista francés constituye una verdadera violación de la neutralidad y ponen en ridículo al socialista Jouhaux por haciendo pingües negocios permaneciendo en Francia, mandando voluntarios a España a combatir.

EL GOBIERNO SUIZO PROHIBE LA SALIDA DE UNA COLUMNA SANITARIA MARXISTA PARALELA A ESPAÑA

Berna.— El Gobierno suizo ha decidido prohibir la salida de una columna sanitaria motorizada, que organizó el partido socialista suizo, la cual se proponía dirigirse a España.

El Gobierno Federal ha decidido asimismo establecer una oficina de control para todos los súbditos suizos que deseen trasladarse como voluntarios a España.

Se han constituido varios grupos de milicianos, algunos de ellos de caballería, que están prestando muy buenos servicios de policía.

También muchos ciudadanos van como voluntarios con ánimo de luchar por España y vengar la muerte de sus deudos vilmente asesinados por los rojos.

El censo de Marruecos

Distribuida a las 20'00.—Ceuta, Lunes 24 de agosto de 1936.

Orden General número 105 de las Fuerzas Armadas de Marruecos del día 22 de agosto de 1936, en Tetuán

Art. único.—En lo sucesivo, el Cuartel de la Plaza de Tetuán denominado Cuartel Burgette, se denominará General del General Sanjurjo.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Luis de Madariaga.

Adición a la Orden General de la Comandancia Militar de Ceuta del día 23 agosto de 1936

Art. único. Ejecución de sentencia.—Aprobada por la superioridad la sentencia de pena de muerte recaída en juicio sumarísimo celebrado en esta Plaza contra los cabos de Automovilismo Julián del Barrio San José y Secundino Valdés de la Fuente y soldados Urbano Bautista Pascual y Manuel Sevilla García y Artillero José Cortés Persiva, por el delito de sedición, en el día de mañana a las nueve horas, se ejecutará la sentencia en el Tarajal, con arreglo a las siguientes instrucciones:

a) Por el G. de Regulares número 3, se nombrará un piquete de 20 hombres al mando de un oficial, para custodia y ejecución que inmediatamente montará su servicio de guardia en la capilla de los reos, sita en el Cuartel de Bóvedas.

b) Quince minutos antes de la hora antes citada para la ejecución, se hallarán en el paraje citado para la misma una compañía del Bón. del Serrallo número 8, otra del G. de Regulares 3 y secciones completas de Ametralladoras, de la A. de Artillería, del Bón. de Transmisiones, de la compañía de Obregoneros de la Comandancia de Ingenieros, de la Comandancia de Intendencia, de la A. de Sanidad Militar, de la Compañía de mar y un pelotón de la Guardia civil y de Carabineros.

c) A las 8'30 se hallarán en el cuartel de Bóvedas, dos camionetas de Automovilismo para transportar los reos y su piquete de ejecución, al lugar de la misma.

d) Las fuerzas citadas en el apartado b) formarán el cuadro de ejecución con arreglo a las órdenes verbales del comandante de Regulares de Ceuta 3, don José Ayuso Casamayor, que mandará la línea.

e) Una vez constituido el cuadro y situados los reos delante del pelotón que ha de ejecutarlos, se procederá a la degradación reglamentaria de los militares.

f) Proporcionados los últimos auxilios de la Religión a los reos que lo soliciten, por el comandante del pelotón se ordenará a éste la ejecución de la sentencia.

g) Acto seguido, se dispondrá el desfile por el Jefe de la línea.

h) A la hora referida, se hallará en el lugar de ejecución, el Médico Forense de Plaza y un furgón o ambulancia del Grupo de Sanidad Militar, para el traslado de los cadáveres a disposición del juez Instructor.

i) En el cementerio se podrá disponer por el Juez, la entrega de los cadáveres de los reos a los familiares de éstos que lo soliciten para verificar su enterramiento, que desde luego no podrá hacerse de orden.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y cumplimiento.—El Teniente Coronel Jefe de E. M., José Geigada.

Servicio de Plaza para el día 25 de agosto de 1936

Jefe de día.—Comandante, del Batallón 8, don Casto González Rojas.

Imaginaria.—Comandante de

Bruselas.— El Consejo de Ministros belga ha decidido someter a licencia especial la exportación de armas y municiones.

LETONIA, ESTONIA, LITUANIA Y FINLANDIA, ACEPTAN LA PROPUESTA FRANCESA DE NO INTERVENCIÓN

Riga.— Los Gobiernos de Letonia, Estonia, Lituania y Finlandia han aceptado la propuesta francesa de no intervención.

CONTINUAN LAS NEGOCIACIONES ANGLO-ALEMANAS SOBRE LA NO INTERVENCIÓN EN ESPAÑA

Londres.— Según la Agencia Reuter continúan las negociaciones anglo-alemanas relativas a la no intervención en los acontecimientos de España.

CRECIENTE PREOCUPACIÓN DE LOS AMBIENTES INGLESES A CAUSA DE LA SITUACIÓN INTERNACIONAL

Londres.— Los ambientes políticos británicos manifiestan creciente preocupación a causa de la situación internacional e invitan al Gobierno a pedir esclarecimientos a Madrid acerca del supuesto bloqueo de las costas españolas.

LA PRENSA DERECHISTA FRANCESA DENUNCIÓ LA CONDUCTA DEL JEFE SOCIALISTA JOUHAUX

«Juridicidad» marxista

(Viene de la cuarta página)

puesto en libertad o entregado a la autoridad judicial dentro de las veinticuatro horas siguientes a su detención; y el 31, que reconoce la inviolabilidad del domicilio de todo español; y el 34, que establece el derecho a emitir libremente sus ideas que asiste a cada persona, sin sujetarse a la previa censura. Todos han sido vulnerados en la realidad de su aplicación por los marxistas y sus cómplices, todos fueron pisoteados con un cinismo inaudito. Y así, los pistoleros asaltados sustituyeron con la benevolencia de los gobernantes a los jueces competentes, cayendo cada día bajo el plomo de los marxistas personas cuyo único crimen consistía en no participar de sus ideas; se llenaban las cárceles de detenidos que, sin ser entregados a la autoridad judicial, permanecían meses y meses en prisión ignorantes del motivo que la ocasionaba — y que no era otro, en la casi totalidad de los casos, que venganzas personales y ruines de quienes quedaban destruidos moral y físicamente; el domicilio de las personas d de orden era violado por individuos al servicio del gobierno, qué cometían toda clase de atropellos so pretexto de velar por la seguridad de la República; los adversarios de los marxistas no podían emitir sus ideas, pues una censura arbitraria y permanente amordazaba sus plumas, en la prensa, y sus bocas en los mítines; y al menor comentario de protesta por este atropello, se contentaba con la suspensión indefinida de periódicos patriotas por el sólo hecho de no obedecer órdenes de Moscú o Amsterdam.

Esta fué la "juridicidad" de la República marxista que, de hecho, hemos padecido hasta el comienzo de la lucha para derruir la República. ¡Ah! Pero los corifeos de esa gente no se cansaban ni se cansan todavía en los estertores agónicos, de hablar de libertad y de democracia, manchando y prostituyendo esas palabras con sonido de blasfemia al pronunciarlas. ¡Qué saben ellos de libertad y dedemocracia! Sólo son maestros en el engaño, en la traición, en el crimen...

Por fortuna, nuestro Ejército — mil veces glorioso — ha venido a terminar para siempre con tanta podredumbre, de hipocresía tanta. Basta ya, de engaños, basta ya de "juridicidad" basta ya de palabras huecas y sin sentido. Llegó la hora de la claridad: a un lado, los patriotas, los españoles de corazón, los honrados; de la otra parte, los traidores, los miserables mercaderes de carne humana, los asesinos... los marxistas, en suma. España, representada por los primeros, se dispone a en terrar un periodo vergonzoso — de su historia que culminó con el ineficaz asesinato de don José Caalvo Sotelo — inteligencia, cultura, honradez, patriotismo— ordenada desde el poder y ejecutado por los esbirros que mancharon los uniformes de los Ins titutos armados. Y en esa labor, el brazo ejecutor — Ejército to, Falange y demás milicias del orden — ha de proceder implacablemente dando de lado a una legalidad ya prescrita. Nada de consideraciones, nada de "romanticismos" — como decía ha ce pocos días uno de los gerifaltes del marxismo, invitando al asesinato desde Valencia — que a la larga perjudican siempre. Justicia seca, rápida, ejemplar, continuada, hasta extirpar el último brote de esa semilla maldita. La lucha es a muerte, sin cuartel, hasta librar a España y al mundo de la plaga marxista y comunista, que tanto daño ha causado. A los crímenes monstruosos de sus secuaces, a los asesinatos horrendos que en su rabia impotente cometen por don de pasan, como coleteos posteros de su agonía, los caballeros de las fuerzas armadas liberadoras de la Patria deben contestar en todo momento, como lo están ya, con el castigo implacable de los verdugos para su total exterminio. Que la sangre de tanto mártir no sea infructuosa. Y que en el radiante día que alborce, España única, grande y libre sea la dueña y señora de sus propios destinos y la salvadora de la civilización universal.

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA EL EJERCITO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Hoteles, pensiones particulares mata chinches, cucarachas, moscas y mosquitos "MATATOT" Avisos Teléfono 56 y se les llevara a domicilio

EN LA EMISORA RADIO CEUTA

La conferencia del teniente coronel señor Simanca

El ilustre autor de "Vaincre", de Vencer, Motlaigne, dice explicando lo que es el saludo militar, que no es servidumbre, puesto que es correspondencia mutua, de confianza y respeto, en una frase "Jefe, heme aquí, estoy pronto" y el jefe al con "estar": "Gracias, compañero, cuento contigo". Pues bien, "Heme aquí" en cumplimiento del deber que todos tenemos en esta cruzada después de que las ondas de esta españolísima emisora ha llevado la palabra juvenil del capitán Ruiz Fornells, oficial de sutil cultura, no en sus disciplinas peculiares, sino en campos en honda extensión cultural, respondiendo a su afán de superación, la de Jiménez Mora, que es fiel retrato de su figura dinámica y activa la del comandante de E. M. Duque, fiel secuela de su inquisita espiritualidad.

No palabra no es, lo cálida que yo quisiera, para que conociérais rasgos tan hermosos como la de estos soldados artilleros José María Castillo, premiado por su lealtad, por su disciplina, por su alto ideal en España; no vaciló en desprenderse de una cantidad espléndida, lo que para él tenía que constituir una fortuna, y otro artillero Guillermo Mastre Mastre, natural de Mayorca, esa joya engarzada en el azul del Mediterráneo, que al conocer la derrota de los rojos en su amada isla, en la que sueña, donde está su hogar, se desprende de su oro, unos metros afiligranados, que para él tiene el perfume del cariño y la tradición familiar. Yo os envío el homenaje que me recibís y el de los Jefes y Oficiales españoles.

Un suboficial mío, Santiago Muñoz, me entrega unas ajorcas de oro y sus anillos de espléndido valor. Pero si espléndido es más por lo que supone porque era un sueno convertido en realidad, pues unas ajorcas de oro adornadas una muñeca femenina, pero sin ellas esa muñeca de mujer tienen el ensueño de una abnegación, en un hogar donde de una manos de mujer, cuando mi suboficial busque el consue lo de su hogar, sus manos de seda, le rozarán las sienes y brillarán sus muñecas, desprovistas de oro, en reflejos maravillosos.

Dicen que soy lírico, algunas personas, que se acercaron a mí en estos días; para ser lírico, para cantar esta gesta, se necesita como ya he dicho el verso maravilloso de Peman, el estro de Machado; los oficiales, somos hombres de acero, de dinámica, difícil es ser lírico, y a ello encamina mi orientación desde esta españolísima emisora.

Las escuelas de Siurot, arrastradas por el odio; yo amado Siurot, que has presenciado en la bella sierra de Aracena lo que era el terror rojo, creo que volverán. Y sean mis últimas palabras para señalar, y para esto si quisiera toda la espléndida de la lirica, un homenaje a esa admirable española que se llama Mari Isabel, por su espíritu, por su gallardía, en mi te lo rinden los oficiales españoles; no se si mis palabras llegarán a tierra portuguesa. tan querido y admirada por nosotros, pero si llegan, es con un ruego. Se que tu gentil figura se ceñirá con airoso mantón sevillano y yo te pido que cuando tu obra transcurra a través del tiempo, vistas siempre de blanco, color simbólico de la firmeza de tus ideales y si algún día nos acercase, Mari Isabel, yo trenzaría en mis palabras las del poeta y te diría, para cantarte: "Mujer, yo te juro, que este maridal no se lo he dicho a ninguna otra mujer".

Siento interrumpir a la gente "speaker", pero quiero hacer un ruego. Se han incorporado a mi batallón soldados movilizados, que ofrendan su vida a la Patria. Han dejado a sus familias sin su apoyo. Es mucho pedir que los puestos que han dejado vacantes sean cubiertos por familiares suyos? O pasar el sueldo o jornal a las familias suyas. Ellos todo lo dan; tenéis que dar vosotros. Es preciso que cumplian su deber, que afrontan sonrisas, sin el recuerdo inquietante de los suyos. Espero que mi ruego, tengo la certeza que será atendido por los patronos y entidades de Ceuta; tienen que saber que les apoyan sus hermanos españoles, con un abrazo, que no es sólo de amor, sino de justicia.

Otras noticias de radios españolas

SE INAUGURA EL FERROCARRIL AYAMONTE - HUELVA - SEVILLA

Huelva, 24.—En la mañana de ayer se inauguró en Ayamonte la línea ferroviaria Ayamonte-Huelva-Sevilla, que estaba en construcción desde hace bastante tiempo.

Al acto asistieron autoridades y numeroso público.

Es grande la importancia de este ferrocarril no solo para Huelva y Sevilla sino también para el tráfico de Portugal toda vez que en Ayamonte se une este nuevo ferrocarril a de Lisboa-Ayamonte.

OTRO BOMBARDEO A CIUDADES ABIERTAS

Los aviones rojos bombardearon Granada, hiriendo a cuatro personas

Granada.—Esta mañana sobre aviones rojos volaron sobre la ciudad, arrojando varias bombas, como consecuencia de las cuales hubieron de ser asistidas cuatro personas de heridas de no mucha gravedad.

La población civil dió muestras de gran serenidad, atendiendo a las indicaciones de los agentes de la autoridad.

Los falangistas dieron nuevamente pruebas de su bravura, desfilando por las calles cantando su himno, sin arredarse por las bombas.

Si esta ciudad era patriota antes cada vez lo es más al ver como nuestros soldados combaten siempre noblemente mientras los marxistas atacan solamente

cuando pueden hacerlo impunemente y siempre a ciudades abiertas.

Instituto Nacional de segunda Enseñanza «Hispano Marroquí» de Ceuta

ANUNCIO

De conformidad con lo dispuesto en la orden de 11 de los corrientes dictada por la Junta de Defensa Nacional, queda abierta en este Centro la matrícula para los alumnos de enseñanza NO oficial que aspiran a dar validez a sus estudios en los exámenes del próximo mes de septiembre, de lo que en cumplimiento de lo ordenado en dicha disposición se convoke oportunamente para los que se encuentren sirviendo los altos intereses de la Patria.

Las condiciones generales son las determinadas por la legislación vigente.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ceuta, 16 de agosto de 1936.— El Vicesecretario, Antonio López de la Orden.—V.º B.º El Vicesecretario, José Casares Roldán.

SE VENDE un quosco llamado "La Sevillana", en la plaza de los Reyes. Razón, Francisca Brito. Angulo. Ceuta.

DESEASE habitación amplia y ventilada para señora y niña pequeña. Derecho cocina sitio céntrico, preferible baño. Escribida a A. N. en esta Administración.

GRAN PELUQUERIA DE SEÑORAS

Establecimiento especializado a la Avonida de la República (antigua fotografía Castro), los llamados esculadores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora, con los últimos adelantos en aparatos para esculaciones con corriente y sin ella, se dejan de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en todos los trabajos.

SE VENDE DE LA REPUBLICA (antigua fotografía Castro)

Restaurant «Miramar»-Pensión «La Malagueña»

ANTONIO LOPEZ PLAZA DE ESPAÑA.-LARACHE

COMIDAS POR ABONOS Y CUBIERTOS.-PRECIOS MODICOS

MAGNIFICA TERRAZA

Clínica - Médico - Quirúrgica G. GALLEGO De Sanidad Militar, Beneficencia municipal y Cruz Roja. MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL. ENFERMEDADES DE LAS VIAS URINARIAS. DIA TERMIA - ENDOSCOPIA - SALVASKAN. TELEFONO, 214.-CEUTA

Clínica - Médico - Quirúrgica G. GALLEGO De Sanidad Militar, Beneficencia municipal y Cruz Roja. MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL. ENFERMEDADES DE LAS VIAS URINARIAS. DIA TERMIA - ENDOSCOPIA - SALVASKAN. TELEFONO, 214.-CEUTA

Hoteles, pensiones particulares mata chinches, cucarachas, moscas y mosquitos "MATATOT" Avisos Teléfono 56 y se les llevara a domicilio

Restaurant «Miramar»-Pensión «La Malagueña» ANTONIO LOPEZ PLAZA DE ESPAÑA.-LARACHE COMIDAS POR ABONOS Y CUBIERTOS.-PRECIOS MODICOS MAGNIFICA TERRAZA

CENSURA MILITAR CEUTA

Censura